Jueves 3 de diciembre de 1998 • Año XVI № 610 • \$ 1.50



POR UN PARTIDO OBRERO

EAHORA HAY Q RADELA

La interna de la rana 4 Lane 30 on Represent to 1996 Tres sectores consideraron que la elección fue saludable para la democracia Los empresarios, satisfechos con el resultado de las internas abiertas Heracio Losovix (ADEFA), Raúl Lamacchia (CAME) y Marcelo Municiparria (CRA) coincidieron en calificar a Fernando de la Rúa no un hombre honesto y un político de rana. Le pedirán cambios

Le auguró una alta tasa de desocupación

Para "The Economist", un gobierno de la Alianza no debería preocupar

Dos consultoras internacionales coincidieron en que, independientemente del color político del próximo gobierno, se mantendrá la convertibilidad sempleo en el país seguirá en una cifra de dos dígitos.

La revista inglesa The Economust publicó un trabajo de su consultoria Economist Intelligence Unit (EIU), en el que

sión fiscal. Por su parte, los analistas de la consultora Goldman Sachs se mostraron sorprendidos por la fuerte caida de monetaria y el ritmo de creci- a partir de julio último, por miento superará 3.5% anual, efecto de la crisis financiera internacional, y señalaron que tienen "una visión positiva de mediano plazo", pero no tanto para "el futuro inmediato, especialmente para los próximos cuatro o cinco meses'



LA REACCION DEL PODER ECONOMICO

Los empresarios mostraron satisfacción por el resultado

Los popes de la industria y los banqueros sienten que De la Rúa garantiza la continuidad del modelo económico





Alemann respaldó primero al ganador

Raborto Alemana respabló nyer tamio in candidatora a la Presidencia de Fernando de la Rúa como la posibilidad de que Adalberto Rodríguez Giovaria y Ricardo López Murply Integrav el equipe económico del dirigente radical, tal como la matisipó syer este diario. El es ministro de Economía acegaró que los renatucios de la merra que se conocieron ayer demuestran que sigundo el candidata mán provisible, porque se ha manifessado varias veces a favor de manifessado varias veces a favor de manifessado varias veces a favor de manifessado para porque se ha manifessado varias veces a favor de manifessado y la resistanda de concentidad, la apertura, la deseguiación y la resistanda del equalibrio fincalo. Alemana destado tumbien a los hombres que acompañan en materia económica a De la Rúa, apequando que stanto López Marphy como Radríguez Giavarial son defensores del equilibrio fiscalo. Cabe notar que Alemana no uncluyo en su analista a José Luis Machinea.

La única dada que planteó el es munistro sobre la candidatura del disrigente radical es el proyecto de eliminar los actuales
topes salariales de \$ 4 800 sobre los que se practican resente
topes salariales. Segun su opinión, emo se cómo se tomarán los
ecuspresarios esta possibilidados.

Por su parte, Rudríguez Gisvariná dos ayer los primeros pesos como virtual susace considento de De la Riña sete el Congreso,
al confirma que el redicalarmo cuestionará el metrodes el tratamisento del proyecto oficial de presupuesto, como adelanto tambiés ayer este diario. El se sercetario de Hacienda porteño aseguró que se cuestionará la estimación de crecimiento de 4,8%,
guro que se cuestionará la estimación de crecimiento de 4,8%,

In perfil moderado, con prolijo manejo de la economía

os empresarios duermen tranquilos

La candidatura de De la Rúa no agrega más incertidumbre a la campaña electoral, sino todo lo contrario. El perfil de sus asesores económicos tranquiliza a los grandes grupos.

sin entrurgio, es casi un vacor en-tendido que durante este extensio período, todo candidato que preten-da tener chances de ganar deberá apoyarse sobre la base económica existente (estabilidad, privatizacio-testabilidad, privatizaciones, apertura, integración al Mercodesregulación allí donde existan buenas condiciones de compe tencia). De lo contrario, si hipotéti camente pretendiera poner en nesgo

ciones y expectativas de ese electo-rado no cautivo, apuntan más a re-solver los graves problemas del "modelo" (desempleo, deterioro de la educación, la Justicia, la segun-dad, el sistema de salud, desapan-ción de la inversión pública en in-tractructura, etc.) y sus causas más visibles (corrupción, evasión tribu-taria, ausencia de políticas explíci-tas), que a reemplazarlo con una suelta al dirigismo, la inflación o el asslaniento del mundo globalizado. Algunos de los más estrechos cola-boradores del flamante candidisto

res y consumidores extremadamen res y consumores extensioner established the cautelosos. Por de pronto, lo que suele denominarse "riesgo polí-tico" no parece pesar mucho. En las respuestas que los presidentes de 180 de las empresas y holdings más importantes del país brindaron a la reciente edición especial con la cual El Cronista celebró su 90niversario, fueron may pocos los que declara-ron sentirse preocupados por los efectos de la puja electoral sobre la economía. Las inquestides, más bien, ros un en el impacto de la

LOS 'PROGRES' RESUCITARON UN 'CHUPETE'

consecuencia del triunfo abrumador de definitivamente que no irá más preso De la Rúa sobre Fernández Meijide es que, de aquí en más, el Frepaso se tendrá que disciplinar a la UCR. Como en una película de terror, los punteros de la hiperinflación y del pacto de Olivos han renacido de sus cenizas. El autor de este milagro es el muy ponderado estratega político, Carlos 'Cavallo' Alvarez, y su cohorte de progresistas ansiosos de figuración y partidas del presupuesto.

"Otro país es posible", fue la consigna fundamental y vacía del chachismo hace pocos años atrás. El domingo pasado se cerró el círculo de esta impostura. Por 66 a 33 quedó en la nada el último resabio del programa progresista, la superación del bi-partidismo peronista-radical. Todos quedaron contentos. Duhalde, porque tendrá que enfrentar a alguien que es capaz de estar a su derecha; Menem, porque ahora sabe

que Grosso; el clero, porque De la Rúa es un probado clerical; los yanquis, porque Machinea o López Murphy serán ministros de Economía; los empresarios, que ven resurgir a la fracción de la 'patria exportadora'; Chacho, que será vice o intendente porteño; Graciela, que sueña con ser gobernadora.

Pero el pueblo argentino se encuentra atenazado de nuevo al régimen de la entrega. Una ilusión 'progre' más que queda en la nada. Una confirmación más de que no existe nada válido entre la salida del imperialismo y la que debe impulsar la clase obrera for-

CONTINUA EN PAG. 2

Convocatoria del Partido Obrero

Hablan: Marcelo González (delegado de Transportes del Oeste - TDO) • Norberto Arévalo (delegado del Hospital San Fernando - ATE Zona Norte del Gran Buenos Aires) • Mónica Vilela (delegada del Barrio Zeballos del Movimiento de

Trabajadores Desocupados de Florencio Varela, por el Plenario de Mujeres Trabajadoras Autoconvocadas) • Ingrid Vilas (presidente del Centro de Estudiantes del Colegio Técnico Ötto Krause) • Enzo Sangiuliano (secretario general del Sindicato de la Carne de Tres Arroyos - Pcia. de Buenos Aires) José Dávalos (secretario general del Sindicato de Papeleros de San Martin) • Alicia Gutiérrez (presidenta de la Junta Vecinal del Barrio Unidad y Lucha, Avellaneda)

CIERRA: JORGE ALTAMIRA (PARTIDO OBRERO)

DICIEMBRE

Estadio Argentinos Juniors Bauness y Tronador • 17 hs.

FF.CC. Urquiza (Est. Arata); colectivos 113, 133, 47, 78, 111 y 123

Cavallo propone otra estafa

Por qué se enfrenta con Roque Fernández

El grupo cavallista viene proponiendo desde hace algunos meses la sustitución del peso por el dólar y el reemplazo del Banco Central por un asiento en la Junta de Gobernadores de la Reserva Federal de los Estados Unidos. El propósito de convertir al régimen monetario argentino en un sucedáneo del que rige en Panamá obedece a la ilusión de querer acoplar a Argentina, en condición de satélite, a la ofensiva económica mundial del imperialismo norteamericano. Con la misma finalidad, se reclama que Brasil adopte la convertibilidad argentina como un primer paso hacia la dolariza-

Pero en la semana que acaba de transcurrir, Cavallo ha salido a pedir el socorro... del Banco Central. Frente a la crisis económica y la quiebra de algunas grandes empresas (Alpargatas, por ejemplo), Cavallo exige que el Central reduzca las exigencias de dinero que los bancos deben mantener inmovilizado como garantía, para inyectar

así nuevos créditos en la economía. Como en 1982, cuando desató una violenta inflación para licuar las deudas de las empresas con los bancos; o como en 1990, cuando confiscó con el mismo fin los depósitos bancarios y los reemplazó por Bonex; ahora Cavallo sale nuevamente a reclamar plata para rescatar a la burguesía.

Una mayor disponibilidad de fondos por parte de los bancos, sin embargo, no va a aumentar los créditos a la industria que los necesite ni bajar las tasas de interés. Aunque tengan plata, los banqueros no se la van a prestar a quienes tengan dificultades para devolverla debido a la crisis, o solamente lo harán a tasas de interés elevadas que los cubran del riesgo de no recuperar el crédito. Hoy mismo a los banqueros no les falta dinero, como lo demuestra el hecho de que suscriben los bonos del Tesoro argentino que el gobierno no puede colocar en el exterior. El riesgo de estos títulos es, por el momento,

Lo que quiere Cavallo no son más créditos sino la posibilidad de rescatar en forma gratuita de la crisis a las grandes industrias vinculadas a los bancos e incentivar la colocación de títulos públicos, los cuales son el mayor negocio bancario. Las grandes empresas no pueden refinanciar sus deudas con el exterior, debido a la retracción de los acreedores internacionales; Cavallo quiere que los suplante el Banco Central con emisión de moneda. Se pretende que sean liberados entre cinco mil y diez mil millones de pesos. Una de las razones es que esa emisión de moneda serviría para aumentar la cotización de los títulos del Estado argentino, lo que elevaría enormemente los beneficios de los bancos, que tienen una fuerte proporción de títulos públicos en sus activos.

Dada la naturaleza de la operación de rescate, el dinero emitido terminaría en el mercado de cambios y afectaría fuertemente las reservas en dólares del Banco Central. Cuando se trata de salvar a los capitalistas, el 'padre' de la convertibilidad no vacila en repudiar a su 'hijo'. Dado que Argentina deberá pagar 20.000 millones de dólares en 1999, esta emisión de rescate podría afectar la solvencia del Estado.

Es precisamente por este motivo que Roque Fernández no está de acuerdo con Cavallo, ni tampoco el FMI, para quien el pago del Estado a los acreedores internacionales es un deber soberano. El dinero inmovilizado de los bancos está computado entre los diversos fondos que creó el gobierno para socorrer a los bancos en caso de una crisis bancaria. Como resultado de la quiebra de varios bancos (Crédito Provincial, Patricios, Mayo, Almafuerte, Medefin), muchos de esos fondos están vacíos; no es el momento, juzga el FMI, para vaciar otro más, como lo reclama

La violenta disputa entre estos dos socios, Cavallo y Fernández, testimonia la agudeza de la crisis capitalista en Argentina.

Viene de la tapa ¿Ahora hay que votar a ...

mando un partido de trabajadores.

El Frepaso votó conscientemente por su propia derrota, al aceptar una alianza estratégica con lo viejo de lo viejo, porque De la Rúa pertenece a la fracción más anacrónica del radicalismo. Pero esta metamorfosis de frepasistas en radicales no se produjo por generación espontánea. Todo el camino que siguieron los frepasistas para arrebatar el gobierno estuvo signado por su creciente asimilación a los intereses de los grandes grupos económicos y del sistema político.

Debutaron denunciando la "carpa de Alí Babá" de las privatizaciones, para concluir con el compromiso de defenderlas.

Debutaron votando contra la ley de convertibilidad, para transformarse en más cavallistas que Cavallo.

De la antiimperialista Corriente Grande pasaron al izquierdista Frente del Sur y de aquí al democratizante Frente Grande para concluir provisoriamente en un proimperialista Frepaso con Bordón. Partidarios de la Alianza con los 'progres' de la UCR, como Storani, concluyeron apurando la cicuta del sometimiento político al derechista De la Rúa.

La pequeña burguesía arribista partió en su viaje con slogans evangélicos para concluir postrada ante la corrompida dirigencia tradicioBAR 6 LINES 30 DE NONTENBRE DE 1998 Barnes Aury Econodicies Danie de Negacion

La interna de la Alianza

Confían en la continuidad de la convertibilidad y en el cuidado de las cuentas públicas

El resultado calma a los economistas

Croen que con De la Rúa se despeja más la incertidumbre. Para el radical Rodríguez Giavarini, las complicaciones las provoca el actual Gobierno

I triunfo de Fernando de la Rúa en la inserna de la Alianza tiene, dentro del ámbito ecconómico, un significado tranquilizador: la continuidad de la converti-

la ortodoxia fiscal", opinó el economista Carlos Afria, quien calificó la victoria del radicalismo como "económicamente tranquilizadora". Para Arbia, el ampio margen que obranyo De la Bia es al calificación.

plazo desde de la Rundación Argentina para el Desarrollo y Equidad".

En tanto, uno de los candidatos a suceder a Roque Fernández al frent sistemo de Economía.





tadores capitalistas. No hay lugar, la historia vuelve a demostrarlo, para una tentativa independiente de la pequeña hurguesía. Hay que

nal, fiel servidora de los explo-

pendiente de la pequeña burguesía. Hay que construir un fuerte partido obrero.

¿Qué harán ahora los dirigentes de la CTA y del MTA?

Apoyarán a De la Rúa, naturalmente. Con éste comparten el enfrentamiento con la CGT y, en especial la CTA, la posición de desmembrar los sindicatos por regiones, empresas o grupos económicos. Comparten un sistema económicosocial que no pretenden superar. Si es que no los tienta Duhalde, claro, que ahora va a hacer más demagogia hablando contra su propio 'modelo', aprovechando el derechismo de De la Rúa.

¿Pero los seguirán los delegados y activistas de estas centrales, a quienes no les alcanza un cambio de figurones en la Rosada sino que necesitan un gran cambio político y social y luchan para conseguirlo?

¿Los seguirá la clase media progresista, que ha vuelto a perder sus esperanzas detrás del extravío arribista de los Chacho Alvarez?

Es necesario que estos luchadores, estos trabajadores y esta clase media asimilen esta experiencia, entiendan lo que ha pasado. Repetimos. La pequeña burguesía es incapaz de ejercer un liderazgo independiente y de ofrecer una alternativa al sistema. Sólo lo puede hacer la clase obrera, para lo cual es necesario romper con esa pequeña burguesía, romper con la burguesía, romper con sus partidos y formar un gran partido de trabajado-

Los De la Rúa y los Alfonsín no las tienen, sin embargo, todas consigo. Los dos millones de votantes del domingo pasado marcan más un techo que un piso. El voto de los no afiliados fue el mínimo esperado, la interna no arrastró a la población. Gran parte de los que votaron por Fernández Meijide no votarán en el '99 a De la Rúa. De la victoria del bi-partidismo y la quiebra de las ilusiones 'progres' podemos pasar al triunfo de Duhalde con un Senado menemista. La historia se venga muy fuerte de la política de los macaneadores.

Convocamos a discutir y sacar conclusiones. Convocamos a las organizaciones populares a romper con el capitalista Duhalde y el capitalista De la Rúa.

Llamamos a una acción y a una organización histórica independiente de los explotados para poner fin a la miseria.

SITUACION POLITICA

Especial para Prensa Obrera

Alternativa para la clase trabajadora

Haciendo un análisis sobre la situación actual de la clase obrera, es muy fácil entender cuál es el propósito del gobierno: hacer a la clase trabajadora de nuestro país, la clase más pobre y marginada de la sociedad. Esta actitud, que no sorprende a nadie, demuestra un olvido completo por la doctrina peronista, única en nuestra historia que puso a los trabajadores en el lugar que les correspondía estar y que hoy en día deberían seguir ocupando.

Al ser derrocado el peronismo en 1955, los milicos intentaron destruir al movimiento obrero organizado y por varias décadas, con pequeños períodos de democracia intercalados en la dictadura, buscaron convertir a nuestro país en un cuartel, donde todos debían obedecer cerrando la boca. Luego llegó de nuevo el peronismo, pero lamentablemente sin Perón, porque estaba tan enfermo que al país lo gobernaban personajes nefastos, que le dieron nuevamente pie a los militares para volver a tomar el poder. Pero esta vez, no sólo ibamos a tener dictadura sino la eliminación sistemática de una generación de compañeros. Luego vino la democracia con los radicales, fracasaron y desilusionaron nuevamente a la sociedad. Los trabajadores continuamos pagando la falta de justicia social e injustamente seguíamos hundiéndonos cada vez más en la pobreza y en la miseria.

Hasta que llegó el gobierno menemista, escondido detrás del partido justicialista, prometió la tan nombrada y gastada revolución productiva, incluido el salariazo. La mayoría creímos, allá por 1989, que de una vez por todas llegaría la justicia para los laburantes, que podíamos progresar, que no seríamos más los marginados en este país tan rico y que nos permitirían ocupar el lugar que siempre nos merecimos. Pero no, el gobierno menemista fue peor que el de los gorilas, los conservadores y los radicales juntos. Hundió aún más a la clase trabajadora, destruyó las conquistas conseguidas a través de la lucha y de la muerte de muchos compañeros trabajadores, creó y promulgó nuevas leyes laborales en contra de los obreros.

Se produjo la flexibilización laboral y creció en forma incontrolable el desempleo. Hoy estamos peor que nunca. Los índices de pobreza son alarmantes. Unos pocos se vuelven cada vez más ricos y muchos se vuelven más pobres. La riqueza se reparte con una injusticia que da vergüenza. Ante lo grave de nuestra situación, creo que una de las salidas para la clase trabajadora es agrupar a diferentes referentes de nuestra sociedad, obreros, dirigentes gremiales, desocupados, políticos, comerciantes, empleados, etc., con el propósito de proponer ideas y presentarlas ante la comunidad toda para luego evaluar con qué apoyo se cuenta para intentar un cambio de rumbo y, de esta forma, lograr llevar a los trabajadores de nuestro querido país al lugar que con justicia les corresponde ocupar. Este es el pensamiento de un dirigente sindical que trabaja activamente para sus afiliados y para todos los trabajadores que necesiten el apoyo de una entidad leal al movimiento obrero.

> Juan Carlos Martínez Secretario General del Sindicato del Cuero de Morón

La perpetua para Pinochet no tiene patria

POR JORGE ALTAMIRA

Los lores han cumplido con su 'deber' de salvar el 'honor' de la justicia inglesa; ahora el trabajo sucio de liberar a Pinochet correrá por cuenta de las negociaciones políticas que el 'socialista' a cargo de la cancillería chilena ya ha comenzado con el 'socialista' inglés a cargo de los asuntos interiores británicos. El Departamento de Estado norteamericano dejó varias veces en claro que quiere ver liberado al genocida chileno, tanto para resguardar la 'democracia' chilena, dice, como para encubrir el papel de la CIA en la matanza pinochetista desde 1973, lo cual no dice. Washington le informó a Londres que su amor por la justicia es infinito, pero mucho más lo es la defensa de la estabilidad del Estado capitalista trasandino y sus propios aparatos de conspiración y represión. A partir de estos datos, la liberación de Pinochet por razones políticas es un hecho, aunque para ello se invoquen luego razones de salud y hasta una insanía mental del verdugo. Desde el momento en que la de-

fensa de Pinochet reclamó inmunidad por su condición de jefe de Estado en la época en que fueron cometidos los delitos que se le imputan, los lores estaban virtualmente obligados a conceder la extradición pedida por España, pues de lo contrario acababan de un plumazo con toda la demagogia democrática del imperialismo de los últimos años y con sus tentativas de establecer instituciones judiciales internacionales. La defensa llegó a decir que incluso Hitler habría debido ser liberado de acuerdo con lo que dispone la ley de inmunidad de Gran Bretaña. De cualquier manera, la concesión final de la extradición es un resorte del gobierno, de modo que los augustos magistrados británicos bien podían asumir su 'responsabilidad', de la misma manera como lo hicieron los jueces argentinos que condenaron a las tres juntas militares. Importa también señalar que el fallo inglés es una señal en favor de la integración europea, a lo cual se resiste una fracción del imperialismo británico, ya que significa consentir con los reclamos del más alto tribunal de un país del continente.

En Chile, mientras tanto, la campaña por la libertad del genocida la encabeza el gobierno de coalición cristiano-socialista. Deja al desnudo con esto que nunca pretendió una transición democrática que no fuera otra cosa que un pacto de impunidad política y social con la dictadura y los capitalistas que la sostuvieron. Todos los amagues

Menem pinochetista

El sociólogo-economista Guido Di Tella calificó de "desubicados" a los jueces británicos que fallaron contra Pinochet. La falta de los lores habría sido no comprender las necesidades de la transición chilena.

El ex funcionario de Isabelita y co-autor del canallesco Rodrigazo pretende curarse en salud, porque la transición argentina no tiene nada que envidiarle a la trasandina en materia de complicidad con los criminales e impunidad de los crímenes. El socialcristiano Di Tella defiende los mismos intereses 'democráticos' de la coalición socialistacristiana de Chile, la de los privatizadores, grandes capitalistas y comisionistas del capital extranjero. Para el ministro argentino se debió aceptar la tesis de la defensa de Pinochet, que aseguró que incluso Hitler habría debido ser sobreseído de acuerdo con la ley británica de impunidad para los jefes de Estado.

Di Tella no vacila en denunciar al Estado británico, algo que jamás hace cuando se trata de Malvinas. No hay contradicción en esto, porque en definitiva Di Tella es tan partidario del dominio inglés en Malvinas como el propio Pinochet. No sólo el genocida sino también el gobierno chileno actual y el conjunto de la gran burguesía chilena son hostiles a la soberanía argentina en Malvinas.

La democracia en Chile sólo puede salir beneficiada con una condena a Pinochet, como ya la está beneficiando su detención. Han quedado más expuestos que nunca los crímenes de la dictadura y la complicidad de los demócratas con sus predecesores. Ha quedado más expuesta que nunca la iniquidad del régimen político chileno regido por la constitución pinochetista de 1980. Ha quedado expuesta la cobardía insanable de la democracia capitalista y de la pequeña burguesía. La nueva generación chilena ha cobrado una mayor conciencia acerca de su pasado histórico. La camarilla militar es impotente para imponer una salida violenta, ya que desataría una sublevación popular. Cuando el momento para golpear es el mejor para imponer las reivindicaciones de la democracia política, los demócratas de Chile y de Argentina se alinean con los genocidas contra el pueblo.

de la derecha política como militar de emplazar al gobierno o incluso de romper lanzas con él, fracasaron ante la evidencia de que el oficialismo es el que tiene las mejores condiciones para negociar la liberación de Pinochet. La izquierda socialista de la coalición pretendió imponer la renuncia de Pinochet a su condición de senador vitalicio, así como la eliminación de los otros senadores designados y hasta una reforma electoral, como condición para ir a Londres a reclamar esa libertad. Pero no logró nada, por la simple razón de que es el imperialismo y no los 'socialistas' quien distribuye las cartas. De cualquier manera, debe ponerse en duda la voluntad de los 'socialistas' para obtener lo que reclaman, esto porque tales reformas liberarían a la democracia cristiana de la necesidad de mantener la alianza con el PS y le permitirían realizar su propósito de hacer un alianza con el ala 'moderada' de la derecha.

También se reclamó que Pinochet fuera juzgado en Chile, pero esto fue rechazado por la Corte Suprema. Incluso el partido comunista admitió reclamar el retorno del dictador si se lo podía juzgar en su propio país. Parece increíble que todavía haya quienes puedan tragarse el verso de la justicia independiente después de más de una década de desvergonzada dependencia y sometimiento judiciales.

La especie de que admitir la extradición de Pinochet a España significaría establecer un antecedente de violación de las soberanías nacionales de los países débiles u oprimidos es una rematada idiotez nacionalista. Significa razonar en los mismos términos del derecho burgués que se maneja en este caso. Es que los tribunales aceptan o desechan los antecedentes o jurisprudencia según las conveniencias y las relaciones de fuerza del momento y no son, en modo alguno, una especie de texto sagrado. Pretender que la devolución de Pinochet a Chile sería una victoria de la soberanía nacional retrata a una enfermedad incurable.

Lo que sí está planteado es una huelga general de una hora en toda Europa para que Pinochet sea extraditado a España, que es lo que reclaman los familiares de las víctimas de la dictadura chilena que se presentaron a los tribunales de Madrid.

Neuquén

Dos Alianzas contra los trabajadores

El gobierno del Movimiento Popular Neuquino (Mpn) envió a la Legislatura provincial una modificación a la Ley de Remuneraciones vigente, que disminuye el descuento salarial del adicional por zona del 40 al 20% para los gremios estatales, pero no devuelve en forma retroactiva ese 20% a enero del '96, como había prometido.

Aunque el anuncio fue recibido con indignación en la base del gremio docente, las directivas del sindicato (Aten) se negaron a impulsar un Plan de Lucha.

Alianza antiobrera

El PJ apoyó el proyecto de su aliado, el Mpn, y las bancadas 'opositoras' de la Alianza rechazaron el llamado de ATE a no dar el quórum. No es la primera vez que los legisladores de la Ucr y el Frepaso le hacen el juego de este modo al gobierno.

Mientras la Legislatura sancionaba el proyecto, la policía reprimía a los manifestantes, en su mayoría de ATE, concentrados frente a la sede legislativa. El enfrentamiento se extendió por varias cuadras.

Las directivas de Aten (Figueroa, Obregón, Salaburu) habían levantado la histórica huelga docente contra la promesa de "que el porcentaje de zona se decida en la Legislatura". Esta exigencia se ha ejecutado ahora contra los trabajadores.

Campaña de Charlas y Videos Debate "Pizza Birra y Faso".

La posición revolucionaria frente al consumo de drogas

Sábado 5, 18 hs. en 12 de Septiembre 665, Neuquén - Capital

Parque Patricios

Por un Partido de Trabajadores

El 21/10 nos reunimos en Parque Patricios un grupo de trabajadores provenientes de distintos lugares de trabajo y de diversas expresiones políticas algunos, y otros sin ninguna filiación.

El tema que nos convocó fue la necesidad de una salida política propia de los trabajadores. El encuentro, que se desarrolló bajo la forma de una mesa-debate, tuvo un riquísimo contenido. Los compañeros que se sucedieron en el uso de la palabra partiendo de las experiencias de lucha en sus lugares de trabajo, o en el lugar donde desarrollan su actividad reivindicativa, coincidieron en un planteo que desarrolló una oradora del Hospital Ramos Mejía: "los trabajadores tenemos que superar nuestras luchas defensivas contra la brutalidad de la ofensiva capitalista y colocarnos en el terreno de la disputa del poder político contra los partidos del régimen, el PJ y la Alianza, construyendo nuestro propio partido, un partido de trabajadores".

En base al debate desarrollado, el encuentro acordó los siguientes puntos:

1. En los trabajadores existe una enorme bronca contra el gobierno de Menem y una gran desconfianza en la 'oposición' aliancista por sus planteos procapitalistas, en particular es ésta la experiencia con el gobierno del aliancista De la Rúa en Buenos Aires.

A un año de las elecciones presidenciales en medio de una colosal crisis económica social, estos partidos patronales se desgarran en internas para determinar cuáles serán las camarillas que se disputarán el botín del Estado.

2. La actual crisis económica golpea de lleno en los trabajadores argentinos con su dramática secuela de despidos y suspensiones masivas, cierres de fuentes de trabajo (Aguila, Banco Mayo), merma salarial, etc., que se suman al ya gravísimo cuadro de deterioro social en nuestro país.

El PJ y la Alianza no sólo han demostrado su completa impotencia para enfrentar esta crisis sino que ellos mismos se han transformado en un factor consciente de agravamiento de la misma con la sanción de la antiobrera Ley de Reforma Laboral que da carta blanca a los patrones para reventar nuestros convenios.

3. En este cuadro, la burocracia que dirige las grandes organizaciones obreras, como pocas veces antes en nuestra historia, juega un rol traidor y entreguista de las conquistas obreras.

4. La clase obrera y las grandes masas populares necesitamos una nueva dirección

5. Está planteado entonces no sólo la necesidad sino también la oportunidad de poner en pie en nuestro país un Partido Obrero, un partido de los trabajadores.

6. Reclamamos entonces que las organizaciones obreras rompan con sus políticas propatronales y su apoyo al PJ o la Alianza. Concretamente elevamos este reclamo a la CTA y al MTA.

 Llamamos a nuestros hermanos de clase a multiplicar todas las formas de organización independiente, recuperar nuestra solidaridad de clase y romper el bloqueo de las direcciones amarillas.

8. Para enfrentar la crisis que llena de pánico a los burgueses, los trabajadores contamos con un programa, cuya aplicabilidad depende de que terminemos con el monopolio político de los patrones y recuperemos nuestras organizaciones sindicales.

Proponemos:

- No a la desocupación, por el reparto de las horas de trabajo existentes sin afectar el salario.
- Por un subsidio a todo desocupado mayor de 16 años de 500 pesos. Por un salario mínimo igual al costo de la canasta familiar. No a los ajustes. Romper con el FMI y todos los organismos del imperialismo. Para evitar la bancarrota nacional: no al pago de la deuda externa, impuesto a las grandes fortunas, nacionalización de la banca y el comercio exterior bajo control obrero.
- Por un régimen jubilatorio estatal, financiado por los patrones bajo control de los trabajadores y los jubilados.
- Derogación de las leyes antiobreras de Reforma Laboral y Desregulación de las obras sociales.
- No a la privatización de la salud y la educación.

Con estas propuestas, los participantes en el encuentro de Patricios acordamos en constituir una mesa que convoque a nuevas instancias de debate y organización y nos proponemos en este sentido trabajar por un Encuentro de Trabajadores del Sur en los próximos días.

Lo que enseñan dos hechos recientes

Inseguridad pública, 'seguridad' privada

Pero esas balas "accidentales"

Semanas atrás, en el barrio de Parque Chacabuco, una "bala perdida" alcanzó y mató a una joven que viajaba en colectivo. En las inmediaciones, un asalto a una farmacia era repelido drásticamente por vigilantes privados. De allí partió la bala mortal. En los mismos días, un joven fue baleado por una bandita de arrebatadores en Ingeniero Budge (ver PO 600). Había intercedido ante ellos para que devolvieran el dinero hurtado a una anciana del barrio. ¿Cuál es el nexo entre estos dos hechos, genéricamente vinculados a la cuestión de la "seguridad" y la delincuencia urbana?

La propiedad y la *'seguridad'* privadas

El hecho de Parque Chacabuco fue naturalmente presentado como una "fatalidad", y rápidamente colocado en el debe de la "ola de delincuencia". son el producto de las facultades discrecionales con que cuentan los aparatos - públicos o privados- de "seguridad" para repeler asaltos. Los tiroteos indiscriminados revelan que los guardias tienen 'vía libre'. cuando se trata de defender bancos, fábricas o comercios. Esto es particularmente válido para la seguridad privada, muchas veces reclutada en las filas de los propios policías en actividad. Cuando el estado capitalista es rozado por las lacras que él mismo genera -en este caso, un auge delictivo que es producto de la miseria social crecienteno trepida en colocar a la propiedad privada por encima de la vida humana.

La 'inseguridad pública'

Lo ocurrido al joven de Ingeniero Budge terminó siendo opacado por el maltrato y la completa indiferencia que luego recibió la víctima. En la comisaría zonal se negaron a recibir la denuncia argumentando que la víctima ...no estaba en condiciones de declarar. La atención médica le fue denegada en dos hospitales de la zona, lo que le provocó la pérdida de una de sus piernas cuando finalmente fue socorrido. En la fiscalía, su caso fue recibido inicialmente con indiferencia. Sólo cuando una movilización de vecinos se apersonó al juzgado, se logró el compromiso del fiscal de concurrir al barrio.

"Peleas de este tipo hay todos los días", fue el argumento con el que se pretendió justificar la displicencia judicial. Pero la indiferencia estatal tiene otra razón de fondo: las 'banditas' que asuelan los barrios actúan con la indisimulada 'protección' de las 'bandas' policiales y políticas (más poderosas), a quienes, por lo general, los arrebata-

dores sirven y entregan su 'diezmo'. Ninguna bandita 'opera' en forma fluida sin la 'protección' correspondiente. Las banditas, además, son el mercado -y también el último eslabón— del más aberrante de los negocios, el tráfico de drogas. Este, también, sólo puede desenvolverse si cuenta con la venia de las mafias policiales. Bajo la forma de una "guerra entre pobres", se desarrolla en el Gran Buenos Aires el último eslabón de una cadena de opresión y violencia contra los trabajadores, que comienza con la desocupación en masa y la miseria salarial.

Programa

Todos los representantes patronales han salido a clamar por "mayor seguridad", entendiendo a ésta como el reforzamiento general del aparato de represión, y facultades irrestrictas para los servicios de seguridad privados. Los aliancistas han sido particularmente 'enérgicos' en el reclamo. El Frepaso ha estimulado en varios municipios la creación del "ombudsman de la seguridad". En Avellaneda, este funcionario vive gestionando mayores recursos patrulleros, efectivos-, para la 'bonaerense'. Del mismo modo, se quiere ganar para este reclamo a la población de los barrios más oprimidos.

Pero los hechos de Parque Chacabuco y de Budge demuestran que el reforzamiento del aparato estatal sólo puede ser fuente de la mayor inseguridad para la población oprimida y para la vida humana en general. Una seguridad que se ejerce sin escrúpulo alguno hacia la vida humana. Para la población explotada de los barrios, "mayor vigilancia y efectivos" significa más proliferación de las 'zonas liberadas' y los 'diezmos'; mayor extorsión sobre los jóvenes desocupados y desesperados para que actúen como "brazo ejecutor" de la violencia esta-

Al coro patronal que clama por mayor represión, opongamos el reclamo de: abajo el Estado policial, desmantelamiento del aparato represivo y de los cuerpos privados de seguridad. Juicio y castigo de todas las corruptelas y el gatillo fácil. Unidad de la juventud oprimida contra la violencia estatal y la catástrofe social: seguro al desocupado para todo mayor de 16 a. ...)s, reparto de las horas de trabajo.

MARCELO PERALTA

La desintegración del Mercosur

POR JULIO N. MAGRI

Ya nadie disimula que el Mercosur está paralizado por sus contradicciones internas y por el impacto de la crisis económica internacional.

"En términos comerciales, no estamos pasando por un buen momento en el Mercosur en la relación con Brasil", admitió diplomáticamente Roque Fernández (Clarín, 15/11). Más lejos fue el ex-secretario de Comercio, Elvio Baldinelli, quien sostuvo que si Brasil no anula las restricciones a las exportaciones argentinas "se acabó el Mercosur" (Clarín, 8/11). Como Brasil no las va a anular, para todo un sector de la burguesía argentina, al menos, el Mercosur camina a su desintegración.

Sorpresas

Tanto el gobierno argentino como el brasileño pensaron al principio que la crisis del sudeste asiático beneficiaría al Mercosur con un desplazamiento de capitales hacia la región, lo cual lo colocaría en la cresta de la ola del capitalismo mundial. "Hacia la segunda mitad de 1997, algunos analistas pensaban que el Mercosur transitaría la crisis internacional sin grandes dificultades y parecía razonable pensar que podría convertirse en uno de los 'ganadores' del proceso", admite una reciente publicación de la Cancillería argentina (Centro de Economía Internacional, octubre

Sin embargo, como esa misma publicación reconoce a renglón seguido, la realidad pasó por otro lado, "poniendo en duda las perspectivas de crecimiento de los países en desarrollo —y obviamente los del Mercosurcon sus consecuencias negativas sobre la performance fiscal, el empleo, el comercio intrazona y la captación de inversiones, en un contexto global poco propicio para la inversión de riesgo en las economías emergentes" (ídem). Así, los 'grandes estrategas' de la burguesía argentina pasaron a caracterizar al Mercosur, no más como un trampolín que se despegaba de la crisis sino que marcha a la bancarrota.

La situación de recesión económica es profunda. En Brasil, la producción industrial cayó en octubre el 9,7% y en la Argentina el 6,4%. Algu-

nos analistas pronostican que en el primer trimestre de 1999 el producto brasileño caería el 7%. También está en caída el producto argentino desde julio pasado.

En medio de una recesión tan profunda, la recaudación de impuestos deberá caer aún más, agravando los déficits fiscales, a lo que hay que añadir el aumento de los intereses de las deudas anteriores, interna y externa.

Por esa razón, la mayoría de los economistas internacionales considera que el llamado "ajuste brasileño", que tiene el apoyo del FMI, marcha a una crisis.

Por ejemplo, Guillermo Calvo acaba de decir que "lamentablemente, es difícil tener confianza en este plan (brasileño), pues la recaudación impositiva esperada se basa en una hipótesis optimista del crecimiento en 1999. Además, los fondos del FMI y G7 son pequeños en relación con la deuda que vence en el corto plazo".

La deuda interna brasileña supera los 300.000 millones de dólares, "de los cuales el 45% vence en plazos de 6 meses a un año" (Banco Bilbao Vizcaya). Después del paquete del FMI, Brasil siguió perdiendo reservas. En octubre, después de la re-elección de Cardoso, se fueron 3.600 millones de dólares, perdiendo así en tres meses divisas por 35.000 millones de dólares, casi equivalente a toda la 'ayuda'.

Según los datos del primer semestre de 1998, los déficits fiscales de los cuatro países del Mercosur suman 75.000 millones de dólares anuales (el de Brasil es de 60.000 millones) y amenaza fácilmente pasar la barrera de los 90.000 millones. En Argentina ya se admite que no se va a cumplir con el déficit fiscal pautado con el FMI y que habrá que pedir el consabido 'perdón'. Cavallo admitió que el déficit no bajará de los 8.000 millones, más del doble de lo proyectado.

El déficit regional de la balanza de pagos de 1998 es de 50.000 millones. Esto significa que el Mercosur necesita recibir esa suma en financiamiento externo, en momentos en que las principales fuentes de préstamos están cortadas. En parte, tanto Brasil como Argentina esperan cubrirlo con privatizaciones, como la venta de acciones de YPF y del Banco Hipotecario, pero eso sólo traslada el problema, no lo resuelve.

Como hay recesión y déficit

comercial, y no hay financiamiento externo, Brasil comenzó a cortar las importaciones, inclusive las provenientes del Mercosur, apelando a medidas administrativas y hasta sanitarias. Como el achique del déficit comercial se hace a expensas de los demás países, tanto Argentina, como Uruguay y Paraguay exportan menos, con lo que agravan sus propios déficits comerciales.

Pero las restricciones al comercio en un 'mercado común' es un contrasentido. Por eso Baldinelli dice que si, cada vez que hay un problema, los socios del Mercosur ponen 'barreras' al comercio, se acabó el Mercosur.

Choques

Detrás de estas 'barreras' hay, además, una feroz lucha por determinar qué sectores de la burguesía absorben el peso de la crisis, agravando la lucha intercapitalista en sectores claves como el automotor, el siderúrgico y el de autopartes.

Techint, por ejemplo, denunció a la siderúrgica brasileña CSN por 'dumping'. A la vez, acusó al gobierno brasileño de haber favorecido el ingreso de la francesa Usinor en la siderurgia Acesita y Tubarao, para rivalizar con Techint en el mercado de la chapa y los tubos.

El régimen automotor, que debió haber sido acordado hace un año, está en crisis. Las terminales radicadas en el Mercosur quieren una protección arancelaria del 35%, la cual eliminaría cualquier competencia externa, y que además puedan traer modelos subsidiados a través de aranceles más bajos.

Pero ni esto podría eliminar la crisis automotriz y la feroz lucha intercapitalista porque, como lo admitió la Fiat, no hay lugar para 10 terminales sino apenas para cuatro (*Clarín*, 29/11).

Parálisis

Ante esta situación, "los problemas a enfrentar son múltiples y las circunstancias no son las más propicias. La limitación para hacer uso de instrumentos de política económica es importante y el escenario internacional es crítico. No es el momento para los grandes cambios", dice el documento de la Cancillería argentina. Rezar y esperar, a eso se resume la estrategia de las burguesías brasileña y argentina.

El callejón sin salida de Ctera

Un veto inconstitucional y más IVA contra los trabajadores

La ley de incentivo docente terminó como lo previmos. El veto de Menem a la garantía de un Fondo de 700 millones de pesos y a la retroactividad de los aumentos sólo deja en pie la obligación de Ctera de discutir la pretensión del gobierno de acabar con el Estatuto Docente. La dirección de Ctera siempre supo que esto terminaría así; los antecedentes de los vetos parciales son numerosos y todos reúnen la misma característica de perfidia. Hace solamente tres meses, la Corte Suprema de los Estados Unidos declaró inconstitucional una disposición del congreso norteamericano que autorizaba al Ejecutivo a vetar en forma parcial las leyes presupuestarias. Pero no es precisamente este ejemplo el que los yanquis recomiendan seguir en Argentina.

La socia de Ctera, la ministra Decibe, ahora quiere la generalización del IVA para asegurar esos 700 millones; tendríamos entonces dos nuevos impuestos al consumo—el de los automotores y esta generalización—. Los trabajadores deberán pagar más por la salud, la educación, los espectáculos y la TV por cable.

Ocurre que esta generalización del IVA es un proyecto que viene de antes y cuyo objetivo era achicar el déficit fiscal que provocan la crisis económica y la necesidad de pagar la deuda externa. Es decir que los docentes van a servir como pretexto para imponer un propósito más general reclamado por el FMI. Semejante ataque se plantea cuando, según los diarios, el sistema hospitalario estatal bonaerense tuvo que declararse en emergencia debido a la cantidad de personas desocupadas que no tienen atención médica.

La burocracia de Ctera le hizo el juego al gobierno en su intención de llegar al fin del año escolar sin una huelga general. No es la primera vez que hace esto. Tampoco será la última. El año que viene alegará, contra un planteo de huelga general, la necesidad de preservar el año electoral y el supuesto triunfo de los opositores. Pero estos opositores acaban de enfrentar un paro docente en la Capital por haber confeccionado un presupuesto para el '99 que establece una reducción relativa de la partida destinada a la educación!

El descomunal fracaso de la dirección de Ctera, al extremo de que fue incapaz de aprovechar el enorme apoyo que le brindó la opinión pública durante el año, exige que presente su renuncia y que se convoque a un congreso extraordinario de delegados elegidos para ello, que organice un plan de lucha y elija una dirección consecuente.

TALLER SOBRE EDUCACION

Organiza: Tribuna Docente

14 hs. Sesión plenaria de apertura. Cuadro de situación nacional y educativa 16 hs. Deliberación de Comisiones 20 hs. Cierre de deliberaciones. Conclusiones finales y resoluciones

Comisiones

- 1. Educación polimodal. Significado y consecuencias
- 2. Contenidos de la enseñanza e ingerencia clerical
- 3. La Reforma Laboral Docente
- 4. Política Sindical

Matrícula \$5 • Sábado 19 de diciembre Facultad de Ciencias Sociales de la UBA Marcelo T. de Alvear y Uriburu

Jujuy: La caída de Ferraro y el fantasma del jujeñazo

La renuncia del gobernador Ferraro ha sido el 'mal menor' que adoptaron los políticos de la oposición patronal, las cámaras empresariales, el clero y hasta el gobierno de Menem, para evitar el estallido de un nuevo jujeñazo. Desde hace meses, Ferraro estaba enfrentando un proceso creciente de paros, movilizaciones, cortes, ocupaciones de reparticiones, motorizadas fundamentalmente por los atrasos en los salarios, pero también por el crecimiento de la desocupación que había trepado al 17% últimamente. En el mes de setiembre, como resultado de las pugnas por la elección del senador nacional, un sector de la bancada del PJ se pasó a la oposición y Ferraro, por primera vez, quedó en minoría en la legislatura. Las finanzas públicas estaban en completa bancarrota. A pesar de que el gobierno de Ferraro había procedido a la privatización del Banco Provincial y de la Dirección de Energía y que había transferido la Caja de previsión a la Nación, el déficit siguió creciendo y la provincia está en una virtual cesación de pagos. La deuda pública ya había superado los 800 millones. El propio ministro de Economía había anticipado que, a partir de noviembre, nadie aseguraba que se pudiera seguir con el pago de los salarios. En esa misma medida, todo el cuadro se hacía caótico. "La situación es tan grave que, a los hospitales cerrados y a la caída del ciclo lectivo, a los empleados públicos en huelga y al problema del bono sin convertibilidad, se ha sumado ahora el tema de la suspensión de los servicios de farmacia para el Instituto del Seguro de Jujuy, la obra social paraestatal más grande de la provincia. Con esta medida, sus cientos de miles de afiliados han quedado sin el descuento del 50% en los medicamentos" (La Gaceta, 19/11).

Todo esto fue transformando la situación en un polvorín con riesgo de estallar en cualquier momento. En ese marco, los legisladores de la Alianza y los disidentes del PJ deciden iniciarle juicio político al gobernador. Paralelamente, las cámaras empresariales le bajan el pulgar. Pedro Kohn, presidente de la Unión Industrial de Jujuy, señaló que "los poderes no funcionan" y que "la situación no da para más" (ídem). Anuncia la elaboración de un documento por todas la cámaras empresariales proponiendo una salida institucional resuelta por los propios jujeños. El golpe de gracia lo dieron los bancos privados que, en el pasado, financiaron el déficit provincial y la decisión del Ministerio de Economía de la Nación de no socorrer a Ferraro para que pudiera pagar los salarios de octubre y parte de setiembre. Así no le quedó otro camino que la renuncia.

Inmediatamente el ministro de Economía informaba que "consiguió un préstamo de 60 millones del Banco de Galicia para reprogramar las deudas del BOTE 10, y abonar los haberes aún no pagados" (La Gaceta, 27/11). Ahora, la legislatura tiene que nombrar al gobernador reemplazante, quien tendrá la misión de descargar la crisis acumulada sobre los trabajadores públicos, sobre la educación y la salud públicas. Por eso, más que nunca es necesario que las organizaciones obreras y populares se agrupen en forma independiente, porque sólo así la lucha va a continuar para que la crisis la paguen ellos, los capitalistas y sus representantes políticos, sean éstos menemistas o aliancistas.

DANIEL BLANCO

Córdoba: Un 'debate

POR CHRISTIAN RATH

e la Sota, candidato del PJ, ha instalado como tema dominante de la campaña electoral la rebaja de impuestos. Promete, en caso de triunfar, bajar los impuestos provinciales un 30% y, con los fondos obtenidos por la menor evasión, aumentar el salario a los docentes, a los médicos, aumentar un 30% la coparticipación a los municipios y hasta crear fuentes de trabajo. Esta campaña armada con inmensos recursos se plantea como la 'salida' para que "Córdoba crezca".

¿De qué está hablando?

La evasión en el pago de impuestos provinciales (inmobiliario, ingresos brutos, sellos y automotores) es del 40%. Pero, junto a la evasión "ilegal", está el subsidio "legal": "los impuestos provinciales que tanto directa como indirectamente pagaba la industria en 1992 ascendían al 3,91% de los costos" ahora alcanzan al 1,34%. Esto significa "una baja de costos de aproximadamente un 3%" (Novedades Económicas 1998). Estos subsidios De la Sota, obviamente, no propone modificarlos. En estas condiciones, la provincia recauda algo menos de 1.000 millones de pesos anuales (informe oficial La Voz, 22/11).

Un reducción de impuestos del 30% llevaría la masa percibida a 700 millones. Suponiendo, con exceso, que el 90% de los contribuyentes pagara regularmente sus tributos, alentado por la baja de tasas, el saldo favorable respecto de la recaudación actual no superaría los 100 millones de dólares anuales.

¿Pero aún esta cifra, que no cubre ni la tercera parte de las promesas del candidato del PJ, reviste alguna seriedad? La recaudación viene en caída libre no porque las tasas sean altas sino porque la crisis económica está produciendo un nivel pavoroso de quebrantos que explica, en parte, que "las cifras (de caída del empleo) de Córdoba sean alarmantes, ya que triplican la caída registrada en Capital Federal y el Gran Buenos Aires" (encuesta mensual del Ministerio de Trabajo, La Mañana de Córdoba, 16/11). A su vez, la burguesía no quiere pagar impuestos y la política del gran capital es reclamar y arrancar mayores rebajas y exensiones impositivas, como la generosa moratoria a los terratenientes otorgada por Mestre días atrás o la declaración de "emergencia" para los mismos beneficiarios (escrupulosamente mencionados en un anexo secreto del decreto del Ejecutivo).

De la Sota interpreta un libreto escrito en función de disputar los favores de los "dueños de Córdoba" —la Bolsa, las terminales automotrices, los bancos, los comisionistas de la deuda, los Roggio- en el mismo terreno del actual gobernador. Como plantea el propio Mestre: "la provincia ya hizo el esfuerzo que no han hecho la mayoría de las provincias: eliminar los ingresos brutos a la producción primaria agrícola ganadera, a la industrial, al sector minero y al sector financiero. De lo que se trata aquí (por De la Sota) es de los ingresos brutos del comercio y los impuestos inmobiliarios urbanos y rurales (cuyos) montos no tienen significación desde el punto de vista de lo que es la masa total de recursos" (La Voz, 5/11)

La decisión de De la Sota de hacer pública la decisión de privatizar por completo la empresa de energía y el banco provincial es inescindible del planteo de seguir rebajando los impuestos a los capitalistas. Como Córdoba es una provincia en situación de quiebra (27,6% de morosos e incobrables en el Banco Provincia, fondos de coparticipación hipotecados por deudas) y la crisis mundial puede llevarla a la situación de Jujuy, De la Sota le ha prometido a la Bolsa que no dejará una sola pieza estatal fuera del remate.

La camp

Acto inaugura local Villa Libe

• Sábado 5 , 19 hs. Porto 1469 (entre Oruro y Chica

HABLA EDUARDO

Carta a los trabajadores de Cruz del la

il 00 puestos de traba por tres meses a 151 pesos son la 'salida'?

Los desocupados y la población de Cruz del Eje han tenido la oportunidad de ver y comprobar, por sí mismos, sin interferencias y en sólo dos meses la acción de la 'Triple Alianza' que gobierna Córdoba y el país.

El gobierno nacional está dejando caer los 'Planes Trabajar' que llegaron a ocupar a 2.300 trabajadores y que a fin de año estarán, al ritmo actual, prácticamente cancelados. El gobierno liquida así una 'salida' a la desocupación que es de por sí miserable y pérfida: puestos de trabajo flexibilizados, temporarios, sin jubilación ni obra social por 200 pesos, que es por otra parte el 'techo' salarial que le quiere imponer a todos los trabajadores.

Pero el gobierno nacional es Menem y el hombre de Menem en la provincia es De la Sota, el mismo que quiere entregar Epec y el Banco Córdoba para financiar el déficit de las cuentas del Estado y seguir pagando la deuda usuraria contraída con la banca.

El gobierno de la provincia ha dado también su 'salida', por boca del propio ministro de "desarrollo social":

Cien puestos de trabajo a 150 pesos por tres meses y el envío de "técnicos" para "evaluar" un plan de obras.

¿Plantea algo distinto el partido de Cavallo? ¿Es una salida la "capacitación laboral" que propone el Frepaso, cuando no hay fuentes de trabajo ni para los 'capacitados' ni para los 'aprendices'?

La crisis económica mundial ha clarificado como nunca la situación política y ha desnudado a los candidatos patronales como rehenes de una misma política frente al pueblo. Tienen para ofrecer lo qui ··· entre la banca o los desemplesiono

¿Qué podemos hacer los la Plantarnos de una buen: 'ellos' tienen su política (capitale tener la 'nuestra':

• exigir el reparto de las horaafectar el salario frente a la nuesta se está operando: el cierre del Al Funes, los centenares de des suspensiones en la industria. reparto de las horas? Si en una trabajan 10 horas que sea a ltrabajan siete, a escala de toda entretanto, empadronar a torres dos y exigir la ejecución inmedentapúblicas pendientes ocupande las condiciones de cualquier transpar pal efectivo y, si quedaran con per s pleo, un subsidio de 500 pesos •resolver un plan de acción Asamblea Popular.

La condición para imponer des que las organizaciones obreros rompan con los partidos patrones ten ser furgón de cola de nadio

Construir nuestra alternazione nuestro propio partido: Hace Partido Obrero para las electrone diciembre, porque es el PO el truto programa político.

Plantarnos, porque no hay "ellos" o "nosotros".

PARTITION AT

Los niños de los cortaderos

Los compañeros que editan la revista La Luciérnaga nos han hecho llegar el último ejemplar de su publicación (noviembre-diciembre). De ella extraemos una denuncia que habla por sí misma:

"Los cortaderos artesanales ya casi no funcionan, no tienen el mismo nivel de actividad de diez años atrás. Muchos han cerrado. Cada vez menos gente trabaja en ellos. 'Los niños de los cortaderos' también son cada vez menos. Pero todavía hay muchos que trabajan por su cuenta o junto a sus padres ayudándoles con su trabajo... Estos niños o adolescentes trabajan de lu-

nes a sábados, cuando no este i un (como en épocas de lluvia a qui soleados se aprovechan frener porque cuando llueve no sepuede si no se tiene un techo), de a cuando paran para comer, rde 14 horas, cuando se pone el de llues sus padres o a ellos, depende de del cortadero, el niño y fam salarios para los niños portual qui por semana suele ser de este 3 y

"No van a la escuela. Man expaccidentes laborales de le que hace responsable y nadiatione van sobreesforzando sus propos que es muy probable que tesan por de salud cuando crezcan, la may en los cortaderos, en bamilio vill. nas".

entre impostores

paña

uración bertador

'huquisaca)

LDO SALAS

el Eje

bajo 50

ote ados, la banca.

suburantes?

cua vez. Así como

mas de trabajo sin masacre social que masacre socia

ndia la provincia.

Lodos los desocupadediata de las obras
dedia los parados en
trabajador municicompañeros sin em-

um a través de la

mer esta salida es meras y populares monales y no acepmonales y no acep-

campaña por el iones del 20 de que levanta este

alternativa. Son

FIDO OBRERO NAL CÓRDOBA

_ ielunes alunes on que los días renéticamente e puede trabajar 1 8 a 13 horas, de 14 a 19 o 20 and Les pagan a rde del acuerdo and familia. Los ·ualquier tarea , , re 3 y 10 pesos. _ an expuestos a ,... que nadie se ubre. Además, rpos de modo gan problemas : mayoría vive .- 0 villas cerca-

Elecciones en UTA Córdoba: Masiva Abstención

En las elecciones de UTA hubo una masiva abstención. La burocracia de Miguel Díaz no se animó, siquiera, a sacar un comunicado informando del resultado de las elecciones del pasado 13 de noviembre. A pesar de ser la única lista, de designar los presidentes de mesa y los fiscales, es decir, de tener todo el comicio controlado, cualquier 'dibujo' que hayan hecho del resultado electoral todo el gremio sabe que es trucho. Los resultados reales fueron los del cuadro (según informó en su boletín la Agrupación Independiente de Trabajadores del Transporte Automotor):

La abstención no se debió a un 'desinterés' de los trabajadores. Todo lo contrario. Como fuimos informando desde las páginas de este periódico, hubo una activa campaña de la Agrupación Independiente reclamando comicios libres, la derogación del estatuto proscriptivo y el llamado a no votar si no se obtenían estos recla-

mos. La campaña aglutinó a decenas de activistas que hicieron asambleas e incluso concentraciones callejeras. La movilización antiburocrática es la expresión frente a una burocracia que está entregando las conquistas, que pacta la flexibilidad con las patronales y que, además, sanciona delegados por luchar.

La abstención plantea una consigna: la conducción de Miguel Díaz debe renunciar y convocar a elecciones libres en forma inmediata.

EDUARDO SALAS

EMPRESA	VOTANTES	PADRON
Ciudad de Córdoba	40	800
Trolecor	20	200
Unión	50	250
América	100	240
12 de Octubre	40	860
Coniferal	35	560

Defensa irrestricta del libre ingreso a la Universidad

Organicemos a los ingresantes

Comienzan los "cursos de nivelación" en las distintas facultades de la Universidad Nacional de Córdoba... Estos 'cursos' no son otra cosa que exámenes de ingreso eliminatorios ajustables a la cantidad de estudiantes que quieren dejar entrar, no tienen ningún fin pedagógico y son una simple carrera de obstáculos sin propósito 'nivelador' alguno. Existe, además, otro hecho. Los cursillos han sido convertidos en un excelente negocio a través de la venta de apuntes, las contribuciones 'voluntarias' y los cursos de apoyo en academias. El argumento (conocido) es contraponer la educación de "calidad" al libre ingreso, una impostura no bien se advierte la caída del presupuesto universitario.

Existe un doble propósito con el calvario del ingreso. Primero, desobligar al Estado de la educación pública, imponiendo de entrada, a los pocos estudiantes que ingresan, la contribución obligatoria, el pago de aranceles para financiar cada uno de los servicios en lo que constituye un acto de confiscación del salario de los trabajadores. Segundo, imponer la idea de que el 'mercado' exige 'pocos pero buenos' planteando que 'sobran' médicos, ingenieros, etc., cuando se trata de un sistema que se asienta en la privatización de la enseñanza y la descalificación de la inmensa mayoría de la sociedad para beneficio de una clase social explotadora.

La UJS va a estar junto a los ingresantes, planteando su organización (elección de delegados) por el ingreso irrestricto y la triplicación del presupuesto universitario. Es una lucha contra la destrucción de la Universidad pública que compromete a todos los estudiantes y no docentes.

Pedro Carrizo (UJS)

NUESTROS LOCALES

COMPAÑERO, VENGA A ORGANIZARSE

- CENTRO, RIVERA INDARTE 292.
- JOSÉ IGNACIO DÍAZ, AVENIDA A 3555.
- EMPALME, ARROYO 4928.
- SEP. LÓPEZ CABRERA 2196.
- LIBERTADOR. PORTO ALEGRE 1469 (ENTRE ORURO Y CHUQUISA-CA)

Crecen los despidos en la industria automotriz

Ocupar las fábricas por el reparto de las horas de trabajo

La patronal automotriz insiste en que 'aún' no está despidiendo, simplemente porque lo disimula con la no renovación de los contratos basura y la aplicación del 'retiro voluntario'. Las suspensiones son numerosísimas; la mayor parte de las empresas dejará de trabajar hasta fines de enero

Cuando ganan a montones, las patronales superexplotan para "satisfacer la demanda"; cuando caen las ventas, despiden. Ni siquiera se perjudican por el capital inmovilizado, porque, en la mayoría de los casos, ese capital fue aportado por el Estado en un 60 o 70%, bajo la forma de subsidios, exenciones de impuestos y obras de infraestructura. Lo que queda inmovilizado es el dinero de los contribuyentes.

La industria automotriz se encuentra excepcionalmente subsidiada por otra razón, porque tiene cautivo el Mercosur. La protege un arancel externo elevado contra las importaciones, pero ella puede importar sus propios modelos pagando mucho menos, lo cual le da una salida a su exceso de producción, particularmente en Europa. Los salarios, mientras tanto, son los más bajos de la historia y los ritmos de producción los más altos.

La crisis que sufre en la actualidad es la consecuencia de su propio régimen de producción, el cual alienta a toda costa la capacidad excedente. Sin embargo, se la hacen pagar a los obreros.

La presente crisis tiene que ver también con la lucha entre los propios monopolios, que no logran llegar a un acuerdo para el futuro régimen automotriz debido a la competencia entre las industrias de autopartes, que ellos controlan, y que se encuentran alternativamente instaladas en Argentina y Brasil. A esto hay que sumar el enfrentamiento con los monopolios coreanos y japoneses, que reclaman los mismos privilegios que ya tienen europeos y norteamericanos.

Ahora reclaman un nuevo subsidio; exención impositiva para un auto económico de 9.000 dólares y un plan canje en el que el Estado paga por el auto usado. Este crimen económico y social es apoyado por la burocracia del Smata y de la Uom. Pero esto no funcionó cuando el ex presidente de Brasil, Itamar Franco, lo quiso imponer allí. Además de la crisis fiscal, agravaría la sobreproducción de la industria. Provocaría la oposición del resto de los capitalistas debido al desvío unilateral de fondos del Estado que significa. La posición de la burocracia sindical es anti-obrera y la ratifica como alcahuete de los patrones.

La salida es prohibir las suspensiones y los despidos y repartir la horas disponibles entre todos los trabajadores. La producción incesante de automóviles de uso particular y de carácter suntuario constituye, además, un enorme despilfarro de los recursos productivos del país, que son necesarios para construir líneas ferroviarias, escuelas, tractores y toda suerte de material mecánico para la producción. Es decir que se plantea la reconversión de la industria automotriz, lo que no será hecho de ningún modo por el capital privado, es decir que se impone la estatización bajo control obrero. Es un planteo político-social que vale para todos los países de América del sur y de todo el continente.

La campaña político-electoral del Partido Obrero en Córdoba, por el reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario y por un salario mínimo de 1.200 pesos, que es lo que cuesta la canasta familiar, va dirigida especialmene a la lucha directa de los compañeros de la industria automotriz, para resistir las supensiones y despidos y para movilizar la voluntad de todos los compañeros para ocupar los lugares de trabajo para realizar estas reivindicaciones.

Guerra Química

El Agente Naranja aún está "activo" en Vietnam

Tal es el título de un breve artículo publicado días atrás en Los Angeles Times, según el cual estudios realizados por científicos canadienses sobre los efectos residuales del llamado Agente Naranja, una sustancia utilizada por los Estados Unidos en la guerra de Vietnam, han arrojado resultados alarmantes.

Por esos mismos días, nuevos incidentes en torno de las inspecciones de la ONU a bases militares iraquíes ofrecían el 'pretexto' necesario para tornar 'inminente' otra escalada de agresiones imperialistas contra la nación árabe.

La relación entre una noticia y otra es

pertinente ya que la pretensión yanqui de controlar el petróleo del Golfo Pérsico y de las naciones vecinas de la ex URSS es disfrazada como una 'cruzada' contra la proliferación de arsenales químicos y la consiguiente amenaza a la seguridad internacional que implica ese poder en manos de Saddam ('olvidando' que esas armas fueron provistas por los Estados Unidos e Inglaterra en tiempos en que éste actuaba por cuenta de ambos contra la revolución iraní).

El Agente Naranja fue, aclara el artículo mencionado, sólo una fracción de los 46 millones de litros de químicos esparcidos por los bombarderos norteamericanos sobre el territorio de Vietnam durante los años '61 al '71, en operaciones de deforestación hechas con el fin de combatir a las guerrillas ocultas en la jungla. El 14% de la vegetación de Sur-Vietnam fue 'destruida', de acuerdo con las imágenes satelitales.

Con todo, lo peor no es lo que registran los satélites sino la persistencia de los efectos tóxicos del AN, que casi tres décadas después ha contaminado "toda la cadena alimentaria de la región".

La investigación detectó la presencia de elevados niveles de dioxina (un componente del AN) en peces y otros animales e incluso en la sangre de niños vietnamitas nacidos con deformaciones de diverso grado.

Se estima que, en la actualidad, existen aproximadamente 70.000 personas con secuelas físicas o mentales y que más de medio millón han muerto o fueron seriamente dañadas desde los años de guerra. Y los responsables de este desastre, cuya solución demanda "urgente atención internacional", según los autores del informe, son los

mismos que hoy se autoproclaman garantes de la 'seguridad'.

Devastar el medio ambiente, masacrar pueblos enteros y envenenar la vida de generaciones es una vieja costumbre del imperialismo, que no ahorra recursos a la hora de acometer contra quienes se interponen a sus designios: Vietnam, Corea, dos bombas nucleares contra Japón, 200.000 civiles asesinados durante la primera intervención sobre el Golfo, y un largo etcétera.

Ahora mismo, el bloqueo económico impuesto por las naciones 'civilizadas' al pueblo de Irak causa, cada mes, más de 7.000 muertes debido al hambre y la carencia de medicamentos. Este es el tipo de 'seguridad' para el Medio Oriente que defienden Mr. Clinton y Cía.

La conclusión que se impone es simple: la única vía cierta para eliminar la amenaza de nuevas catástrofes químicas, bacteriológicas, nucleares o sociales es aquella que conduce a la derrota del imperialismo en todo el mundo.

MIGUEL BRAVO

Correo de Prensa Obrera

Brutalmente, una realidad en Moreno, Barrio Bongiovanni

Mujeres. Madres. Jóvenes. Zanjas. Aguas servidas, en la misma suciedad peor que en la guerra.

Terrenos baldíos como baños.

Menstruación señalando su paso. Esclavitud sin vergüenza de los que crearon este 'plan Trabajar'. Que sólo es para no vivir sino durar.

Hijos que ven a sus madres arrodilladas sin comprender cómo el padre no trabaja como hombre.

Perros comiendo trapos ensangrentados de mujeres que aún ríen para ocultar su íntima vergüenza por la miseria que las agobia cuando uno pasa y las mira.

Nada es así. Así se hace señora Concejala. Así se hace el crimen del cual se vanaglorian los pigmeos. Ya sufrirán el olvido. Ya nunca regresarán porque los pueblos dictan olvido.

Los gobiernos inmorales que legislan leyes para víctimas, terminan victimándose a sí mismos como el alacrán cuando se ve perdido.

Mi lucha hará realidad mi esperanza de obrero.

> JACOBO LUSTROM - DNI: 1.662.239

Acerca de la reforma educativa menemista

El sentido de una ley lo completa el análisis de las circunstancias políticas y socio-económicas que encuadran su promulgación.

La ley 1420 fue sancionada en circunstancias en que se buscaba desarrollar y consolidar un Estadonación. Se destacó y obtuvo su 'diploma de honor' por tres prescripciones fundamentales: Gratuidad, Obligatoriedad y Laicidad.

La Ley Federal, contrariamente, es promulgada en circunstancias en que las Empresas Multinacionales buscan desplazar los Estados-nación

La 1420 no precisaba ocultar su sentido. Sí precisa ocultarlo la presente Ley, en la que sus 'pilares' son disfrazados, y así, aparecen enigmáticamente mencionados en el Art. 3º "organizaciones e iniciativa privada", en el mismo nivel de responsabilidad que la familia. Incluyendo en el 4º, a la Iglesia Católica como coresponsable.

En el artículo 5°, punto j) ("De la política educativa") se expresa: "la valorización del trabajo como realización del hombre y la sociedad y como eje vertebrador del proceso social y educativo."

Pero en los cuademillos queda aclarado de qué trabajo se está hablando cuando aparecen copias de pedido de empleo como forma de ilustrar cuál es el sentido de la "actualización educativa".

No se trata del trabajo como realización personal y social del ser humano sino del trabajo asalariado, del trabajo alienado.

Ese es el sentido del Polimodal y el de la destrucción de nuestras Escuelas Técnicas.

Busquemos el apadrinamiento de las empresas. Entreguémosles a nuestros hijos y a nuestros nietos para que hagan "pasantías" en ellas y, trabajando gratis, logren a su vez deteriorar el salario del obrero que aguarda para trabajar en ellas.

Este es el sentido de la Ley.

Y para atornillarlo, agreguémosle la culpa y la explación vía la Iglesia Católica.

Así tendremos el 'producto' completo: Esclavo, desconscientizado y culposo.

G.I.C.,
PROFESORA SECUNDARIA DE
MATERIAS PEDAGÓGICAS
EN ESCUELAS DE ARTE

Compañero afiliado metalúrgico ¿Sabía Ud...

¿Que los médicos del Policlínico Central que atienden su salud y la de su familia no cobramos aún los salarios de agosto, septiembre y octubre, habiendo ya transcurrido veinte días de noviembre?

¿Que estos salarios médicos adeudados, también se integran con los aportes que todos los meses se retienen de su sueldo para la Osuomra?

¿Que a pesar de esta ilegal actitud de la Osuomra, los médicos continuamos atendiendo su salud y la de su familia?

¿Que se han hecho las denuncias correspondientes ante el Ministerio de Trabajo, sin que hasta la fecha los responsables de la Osuomra hayan dado respuestas satisfactorias?

¿Que de continuar esta actitud

de falta de pago, y habiendo realizado los pasos legales correspondientes, los médicos, como cualquier trabajador asalariado, podríamos legalmente disponer de medidas de acción directa?

¿Que estas medidas de acción directa podrían ocasionar inconvenientes en la atención de su salud y la de su familia?

¿Que no es propósito de los médicos ocasionarles inconvenientes a los afiliados metalúrgicos y a su familia en la atención de su salud, pues los responsables de esta situación no somos nosotros?

¿Que descartamos su comprensión hacia los médicos por realizar las mismas acciones gremiales, que utiliza el obrero metalúrgico cuando la empresa no le paga más de tres meses de sueldo?

Compañero metalúrgico, nuestra responsabilidad profesional nos obliga a mantenerlo informado para que, con su opinión y su acción, nos ayude a defender su Policlínico Central.

Los MÉDICOS DEL POLICLÍNICO CENTRAL, BUENOS AIRES

Militantes del PTS reclaman pronunciamiento al Partido Obrero

A la Dirección Nacional del PTS:

Esta carta tiene el fin de denunciar hechos que acontecieron en la madrugada del 24 de octubre, a las 2.30 hs., con el 'camarada' A., si lo puedo seguir llamando así, el cual fue mi compañero por 8 años.

1) El incidente comenzó a dicha hora, cuando irrumpió en mi casa, mientras mis hijas y yo dormíamos profundamente en la misma cama, comenzó a decirme "mugre levantate, mugre forra de M. levantate". Mis hijas se despertaron (esto en el marco que yo viajaba a las 8.30 horas a Buenos Aires junto con mi hija menor). Me gritó "a mi hija no te la llevás a ningún lado" (yo volvía a Mendoza al día siguiente). Tranquilicé a mis hijas y me levanté, me siguió insultando y yo le tiré una bofetada, previamente de decirle que se tranquilizara porque iba y volvía. Me siguió insultando y provocando y denigrándome, en ese marco le di la bofetada. Me acorraló contra un rincón sosteniéndome del cuello, me arrancó mi ropa interior. Mis hijas se levantaron y fui a la habitación a tranquilizarlas. Me siguió, me sostuvo de los pelos y me lastimó mis zonas íntimas, tirándome a la cama. Mis hijas gritaron, salieron a la calle desnudas a las 3 de la mañana (8 y 2 años) a pedir ayuda a los vecinos, quienes vinieron a intervenir y me ayudaron a serenar a mis hijas que sufrían una crisis nerviosa. 2) Esta no es la primera vez desde que surgió la lucha fraccional ya que todo el tiempo trató de denigrarme moralmente. Hace tres meses que vivo en un infierno en mi familia. No lo pude convencer de que se fuera por un tiempo para establecer una relación política y personal más sana.

3) Los ataques anteriores no los denuncié, sí los comuniqué a algunos camaradas de esta regional, quienes no tomaron ninguna medida. Ninguno hasta hoy vino a saber sobre mi situación personal al ser agredida. 4) Los compañeros G. y C. (de la regional) dijeron que estaban en con-

4) Los compañeros G. y C. (de la regional) dijeron que estaban en contra y que habían discutido con él, pero que era una situación personal en el marco de la lucha fraccional.

5) Considero que es una cuestión de principios. En estos tres meses jamás A. me respetó como una camarada revolucionaria. Bajo ninguna circunstancia se puede permitir en las filas del trotskysmo semejante forma de opresión y mucho menos con agresión física.

6) El compañero A. es miembro fundador del PTS y miembro fundador de la regional Mendoza. No es cualquier persona.

 Le pedí infinidad de veces que se fuera, pero me respondió que si lo echaba me iba a destruir.

8) Hago responsable a la regional y a la dirección del partido de estos hechos. A. es parte de la dirección y ustedes estaban en conocimiento de cómo actuó permanentemente desde que yo adherí a la TBI.

9) Es por eso que exijo la inmediata expulsión de A. de las filas del trotskysmo y el repudio por escrito de la dirección del PTS. De lo contrario, lo haré público en la vanguardia obrera y estudiantil.

10) Vuelvo a repetir, no es un problema de pareja, porque formo parte de la TBI y, desde que empezó la lucha fraccional, su objetivo es destruirme política, personal y moralmente.

María José - TBI Fracción DEL PTS

Buenos Aires, 28 de octubre de 1998

A la dirección de la fracción mayoritaria del PTS:

Pasadas las 48 horas de nuestra nota, el día sábado 24 de octubre, donde les exigimos un repudio público en ese plazo, sobre la agresión física sufrida por la compañera MJ de nuestra Fracción por parte de Alejandro, no existe ninguna respuesta escrita de parte de ustedes al respecto. Por el contrario, a través de respuestas orales se nos hace saber que para ustedes esta brutal agresión física "es una telenovela mexicana".

Esta agresión, sin embargo, desde nuestro punto de vista, no es más que la culminación de una escalada de agresiones verbales y psíquicas por parte de Alejandro, que empezaron cuando MJ se definió por la entonces TBI, y muestra su impotencia de poder convencerla para la política de la fracción mayoritaria. Alejandro no es un compañero de base, por el contrario... ha sido invitado varias vecesal CC. Es perfectamente consciente de que se ha abierto una lucha fraccional en el partido y que está agrediendo a una compañera que ha elegido estar en la posición opuesta a él y para el cual ha ganado a varios compañeros de la regional. Ustedes saben todo esto desde el principio. La agresión fue hecha horas antes de que la compañera MJ debia viajar a Buenos Aires a un plenario de nuestra fracción...

Pero pretenden encubrirlo, transformándola en una supuesta pelea doméstica...

Pero los hechos se han seguido agravando...

Tanto la visión de "delito común" que cometiera Alejandro, como la amenaza directa de que nos "cuidemos" porque habría un machista sin control, es una versión aberrante de los hechos. ¿Quiere decir que la agresión y las amenazas, de concretarse éstas, son para las pági-

concretarse éstas, son para las páginas de los diarios? ¿Quiere decir que cualquier agresión física que reciban los máximos dirigentes de nuestra fracción, reconocidos por ustedes mismos como de altísima calidad revolucionaria, es un delito común, volvemos a repetir de las páginas policiales de *Crónica* o *Clarin*?

El mismo compañero Guillemo nos ha dicho que ha sido citada la Comisión de Control para discutir la agresión. ¿Cuál Comisión de Control? No resulta ser otra que la de la fracción mayoritaria, que en boca de Laura ya se ha pronunciado diciéndoles a dos miembros de nuestra tendencia que el problema eran "los celos de un compañero machista".

Compañeros, ¿es que acaso la posición de estos dos compañeros destacados de la dirección de vuestra fracción es la caracterización y la política oficial de la Dirección de la fracción mayoritaria? Es necesario una aclaración inmediata de esta cuestión porque está en juego la integridad física e incluso la vida de militantes revolucionarios. Expedirse inmediatamente al respecto es vuestra primera obligación...

El Raggio: con lucha y organización

Por sus más de 2.000 alumnos, los cuales provienen del Gran Buenos Aires y de la Capital; por su ubicación en Libertador y Gral Paz; por su nivel educativo, ya que cuenta con 11 especialidades, y por su histórica tradición de lucha, el Raggio es una pieza clave en la organización del movimiento secundario y de los técnicos en particular. En este colegio, en los últimos años, se habían dejado de realizar los tradicionales campamentos y campeonatos de fútbol que reunían socialmente al conjunto del estudiantado año tras año. Sin lugar a dudas para lograr un estado de dispersión entre los alumnos. A mediados de este año (luego de las vacaciones de invierno), De la Rúa se jugó a reventar los talleres, paso fundamental en la aplicación de la Ley de Educación. Los alumnos de cada división iban rotando a razón de 10 por taller. Con la nueva modalidad, se juntaría a toda la división en una misma materia, llamada "Tecnología Aplicada", en la que los alumnos realizan maquetas.

Las tomas en Capital La reorganización del Centro

Cada paso que el cogobierno de la Alianza y del PJ intenta aplicar de la Ley Federal de Educación, genera repudio, organización y lucha. El Raggio no fue la excepción; se juntaron cientos y cientos de firmas en defensa del taller y del título técnico y comenzó un intenso proceso de concientización en el activismo y en el conjunto del estudiantado. Se organizaron charlas, asambleas de todo el colegio, sobre las consecuencias de la Ley Federal. Mientras que en toda la Capital se comenzaban a extender como reguero de pólvora las tomas de colegios, los compañeros del Raggio debatían la Ley Federal, reorganizaban el Centro de Estudiantes y se ponía en pie un fuerte cuerpo de delegados. A un mes de la ola de tomas, con una preparación minuciosa a mediados de octubre, los

compañeros ocupan el colegio. La medida se vota en una asamblea de todo el turno tarde y las tres reivindicaciones de la toma son: inmediata reincorporación de los talleres en el Raggio, defensa del título técnico y anulación de la Ley Federal. En el colegio duermen más de 60 estudiantes, la masividad de la toma quiebra las amenazas de sanciones y faltas a los estudiantes, quienes sacan un afiche llamando a los docentes (que veían con simpatía la medida) a sumarse a la lucha. El turno mañana vota continuar la toma, las reivindicaciones y que se mantengan las barricadas en las escaleras para que no se tome lista al alumnado. La medida es un gran éxito.

Las elecciones

Para culminar el proceso de organización se realizan las elecciones del Centro. Por primera vez, ya no votan sólo los delegados, sino que es abierta a todos los estudiantes. Se presenta una sola lista, que cuenta con el apoyo del conjunto del cuerpo de delegados, integrada por independientes y la UJS; "El Estudiantazo, Lista 17" saca más del 85% de los votos y votaron unos 700 estudiantes aproximadamente (10 veces más que en las últimas elecciones). Para el año que viene, está planteado que los primeros años tengan los talleres y la eliminación de "Tecnología Aplicada".

¡Privatizadores, tiemblen, porque los técnicos se han puesto de pie!

Pablo - UJS

FE DE ERRATAS: en las dos últimas notas sobre las elecciones en los Centros de Estudiantes (en PO Nº 608 y 609), se informa que la UJS ha ganado las elecciones en el Raggio. Quien las ha ganado es la Agrupación El Estudiantazo, integrada por compañeros de la UJS e Independientes

Mariano Moreno: Triunfo de la democracia y la organización independiente

El Mariano Moreno fue centro de una de las maniobras más grandes de la Municipalidad de De la Rúa contra la organización estudiantil. Quizá por el carácter de lucha que este centro ha llevado de forma consecuente bajo la dirección del Frente de Lucha Estudiantil (FLE), una agrupación formada por militantes de la UJS y activistas independientes.

En números anteriores de Prensa Obrera informamos acerca de los acontecimientos nefastos ocurridos en las últimas elecciones, por ejemplo, la organización de grupos patoteriles, que, al mando de Rectoría, interfirieron en el lugar donde se votaba, pegándoles a alumnos y alumnas sin discriminación alguna con el único propósito de anular las mismas y, de este modo, poder convocar a unas nuevas, fuera de cualquier Estatuto, fuera de los marcos que la independencia estudiantil reclama y bajo la tutela de la intervención municipal que sufre nuestro colegio y los sectores fascistoides que hostigan bajo todos los métodos posibles la organización de los estudiantes en la perspectiva de una salida de lucha y unidad con los explota-

En este cuadro, convocaron a una pseudo-elección, con una sola lista, el ADEMM (Agrupación de Estudiantes del Mariano Moreno) que no es más que el instrumento de los sectores antes descriptos, sin la participación del FLE, ni de ningún ente que los controle. De hecho, hasta militantes de la misma Franja Morada Universitaria, el interventor radical y profesores vinculados a la época procesista fueron parte de la 'Junta Electoral'.

Sin embargo, la situación hoy ha girado 180 grados, los estudiantes, ante un

ataque de semejante magnitud, lejos de dejarse dominar, reaccionaron con más fuerza que nunca. Se lanzó una campaña para que se impugne el fraude de los privatistas. En esa proyección, se juntaron adhesiones de los puntos más distantes del país (Coordinadora de Estudiantes de Neuquén, Centro de Artes de Tucumán, etc.), de los colegios de la Capital como el Buenos Aires, el Otto Krausse, el Normal 3 y una larga lista que divisó en este ataque, uno mucho más grande: el ataque a la Escuela Pública y a los Centros que inclaudicablemente la defienden. Esta movilización se vio agigantada dentro del mismo colegio, donde a pesar de la monstruosa parafernalia montada desde el arco institucional, más de 300 alumnos firmaron los petitorios por la impugnación y para terminar de una vez y por todas con el fraude y la manipulación. El mismísimo cuerpo de delegados, en una sesión con más de 60 participantes de todos los años de ambos turnos, votó la impugnación y la convocatoria a elecciones para el comienzo del año próximo, bajo control estudiantil y respeto a las normas que el estatuto indica. Así lo quisieron 43 de los 60 compañeros; y así se defiende la organización independiente de los estudiantes.

Quisimos mandar esta nota porque creemos que esta experiencia marca un camino para destruir cualquier intento de las instituciones patronales para entrometer sus negociados en nuestra educación, para consolidar a las organizaciones propias de los estudiantes que, como marcó el último congreso de la UJS, son nuestra única salida.

INGRID VILAS (PRESIDENTA CEMM)

El IUNA ya lleva 15 días de toma

El lunes 9 de noviembre, el rector organizador del Instituto Universitario Nacional de las Artes (IUNA), licenciado Raúl Moneta, impuso en la Escuela Nacional de Bellas Artes Prilidiano Pueyrredón autoridades propuestas por un consejo autoconvocado y falto de quórum, ignorando más de 700 firmas de alumnos y docentes. Estos las habían juntado luego de la renuncia del rector interventor, solicitando que el rector fuera elegido por la comunidad educativa. No sólo lo nombró sino que también designó un nuevo vicerrector y nuevos regentes en los turnos. Ante esta noticia, los estudiantes y docentes convocamos a una asamblea.

Con un éxito inesperado ya que las clases habían finalizado el viernes anterior, se decidió tomar la escuela y marchar al IUNA al día siguiente, llevar un petitorio por la destitución de las autoridades designadas antidemocráticamente y reclamar la restitución de las vigentes hasta que la comunidad educativa de la ENBAPP las elija en forma democrática.

Hasta el día de hoy, no obtuvimos respuesta alguna, pero logramos crecer muchísimo en nuestra organización y en la organización con las demás escuelas del IUNA.

El IUNA es el nombre con el que se

traduce la implementación de la Ley Superior en nuestra escuela, el nombramiento de funcionarios de esta Reforma es un avance en la destrucción de nuestra educación, que viene con sus nuevos proyectos educativos que pasan por encima de las necesidades que demanda la Cultura y el Arte.

En estos 15 días de toma, se han acercado una gran cantidad de docentes de arte, egresados, artistas plásticos y una cantidad impresionante de adhesiones.

Creemos fundamental la organización de cada una de las escuelas de Arte y una organización entre las mismas; con este fin convocamos a toda la comunidad educativa y artística a participar de la 1º Jornada de Integración Artística en la lucha contra la Ley Federal de Educación, Ley de Educación Superior y Decreto IUNA, el viernes 4 de diciembre, a las 18 hs., en Santa Fe y Azcuénaga.

¿Qué es el IUNA?

El Instituto Universitario Nacional de las Artes fue creado en 1996 por medio del Decreto 1404 llamado de necesidad y urgencia, debido a que el proceso de transferencia proveniente de la ley N° 24.049 dejaba a las Escuelas de Arte en una virtual situación de desamparo. Por medio de este decreto, el Ministerio de Cultura y Educación transferirá al IUNA las siguientes escuelas: Escuela Superior de Bellas Artes "E. De la Cárcova", Escuela Nacional de Bellas Artes "Prilidiano Pueyrredon", Instituto Superior de Cerámica; Escuela Nacional de Arte Dramático "C. Cabanellas"; Conservatorio Nacional Superior de Música "C. López Buchardo"; Instituto Nacional Superior de Danzas "María Ruanova"; Instituto Nacional Superior de Profesorado de Folklore.

TAMARA - BELLAS ARTES

Nos cuesta creer y no salimos de nuestro asombro que, ante este hecho gravisimo y delicado, la Dirección de la fracción mayoritaria no nos haya llamado para una reunión de emergencia, para agotar los esfuerzos para resolverlo en común con una política principista. Porque utilizar los problemas morales y de principios en una lucha fraccional denigra al que lo hace, le quita toda autoridad para dar lucha política en nombre del movimiento marxista revolucionario. Pretender que la dirección y el conjunto de los militantes de nuestra fracción se van a doblegar frente a

cualquier amenaza o chantajes expresados subrepticiamente por alguno de vuestros dirigentes... es tener una pobre idea de lo que significa ser trotskysta cuartaintemacionalista.

Nuestra propuesta es una Comisión de Control común, con una mayoría designada por la compañera María José, que es la que está llena de moretones y encerrada en su casa con sus hijas aterrorizadas. Sobre esto, es la segunda cuestión sobre la que llamamos a pronunciarse inme-

Como Dirección, nosotros nos hacemos responsables políticamente del accionar de cada uno de los compañeros que integran la TBI-fracción del PTS. La política de ustedes de desentenderse políticamente, hasta ahora, y no haciéndose responsables políticos de los acontecimientos es una actitud que esperemos corrijan inmediatamente, para evitar toda sospecha de que esto sea un plan organizado y dirigido por ustedes...

Como nuestros dirigentes han sido amenazados en tiempo y hora (próximo fin de semana) y tenemos una compañera agredida y brutalmente lastimada y el agresor sin ningún tipo de control actuando libre e impunemente, de no tener una respuesta inmediata, nos consideramos en total derecho de actuar en defensa de nuestra fracción y de la integridad física de todos sus miembros.

Les informamos que la nota que les enviamos el sábado 24, la de María José entregada el Lunes 26 y la presente será enviada y entregada a ustedes, a los compañeros de la FT, a los compañeros del POR con el cual se encuentran constituyendo un Comité Paritario y a los compañeros de la LCRI con los que están profundizando y explorando relaciones políticas internacionales.

POR LA DIRECCIÓN DE LA TBI-FRACCIÓN DEL PTS: ADELA RI-GLOS (1^{ER} MIEMBRO TITULAR DE LA COMISIÓN DE CONTROL DEL PTS), SILVIA NOVACK (MIEMBRO INTEGRANTE DE LA SEGUNDA CO-MISIÓN DE CONTROL DEL PTS), MARTÍN CÉSAR (MIEMBRO INTE-GRANTE DE LA PRIMERA COMISIÓN DE CONTROL DEL PTS), HUGO RAMÍREZ, PICO

> Entregado en recepción, 22.05 hs., 28/10/98

■ Tucumán

La Agrupación Independiente de la Sanidad profundiza el proceso de lucha y organización

El 21 de noviembre, AIS realizó una fiesta celebrando el Día del Enfermero que reunió a unos 250 trabajadores de la sanidad, más del 60% eran de sanatorios y clínicas, el resto, de los hospitales de la capital. En el transcurso del evento, intervinieron el delegado del Sanatorio Modelo, Marcelo Alderete; el delegado de enfermería del hospital Centro de Salud, Marcelo Macías y René Sotelo, delegado del Hospital Obarrio, quien denunció los planes del gobierno, la complicidad de la burocracia del sindicato y llamó a profundizar la organización de base combativa e independiente de los trabajadores, para enfrentar los planes del gobierno y avanzar por esa vía en la recuperación del sindicato.

Esta fiesta estuvo precedida por un importante trabajo de AIS con su boletín La Curita, con el que se ha ido articulando una red de difusores y es el vínculo que está ayudando a la coordinación del trabajo agrupacional. Ya en varios lugares La Curita circula en forma masiva, es materia de debate y se está autofinanciando con el cobro de casi la mitad de su tirada que supera los 300 ejemplares.

Paralelo a esto, AIS estuvo impulsando junto a otros sectores opositores a la burocracia de ATSA una movilización para impedir el traslado de un conjunto de reparticiones (SIPROSA central, Farmacia Oficial, etc.) ubicadas en el centro de la ciudad a un punto de la perife-

ria, y que iba a ser aprovechado por el gobierno para operar una racionalización a fondo en esos sectores. La concentración reunió a unos 300 trabajadores. Como las protestas han seguido, el gobierno ha anunciado que, por el momento, no se dispondrá de ningún traslado de reparticiones. Esta victoria tiene que servir para que la lucha de los trabajadores se concentre en el reclamo de que se retiren los proyectos de ley del hospital de Autogestión, que tanto el gobierno bussista como la oposición han presentado en la legislatura, y que consagraría la liquidación del hospital público gratuito.

D.B.

■ Chilecito, La Rioja

Hospital tomado

Ante la insistente presión y denuncia por todos los medios de comunicación por parte de los Trabajadores Autoconvocados y del PO, el gremio de ATE, alineado con la Alianza, se vio obligado a abandonar su postura burocrática y complaciente e intervenir en el conflicto de los trabajadores de la salud iniciado con asambleas de autoconvocados desde octubre. Los trabajadores, básicamente, reclamamos el pago de la deuda de los 30 meses de emergencia económica, recategorización inmediata, pago de guardias, pago de deudas por insalubridad, mayor

presupuesto para el hospital público y defensa del mismo ante cualquier intento privatizador (autogestión), además de aumento salarial de emergencia del 50%, por lo menos.

El día miércoles 25, a partir de las 6 horas, comenzó la toma pacífica del hospital local por parte de los empleados afiliados a los gremios de ATE, ATSA, UPCN, ATP y Autoconvocados, sumándose luego la gremial médica, hasta tanto el gobierno diera respuestas concretas y definitivas a todos los reclamos. Cabe agregar que el clima que existe desde la semana anterior

es de incertidumbre total al descubrirse numerosas irregularidades cometidas desde hace tiempo por el personal jerárquico, el cual cobraba plus y guardias indebidas, lo que dejó en evidencia una verdadera organización mafiosa existente en el Ministerio de Salud, con ramificaciones en éste y otros nosocomios.

Por todo ello, exigimos una auditoría administrativo-contable y sumarios para deslindar responsabilidades y que los implicados sean separados de sus cargos. Nos mantenemos firmes en nuestra posición hasta las últimas consecuencias y, si es necesario, llegaremos a la paralización total del hospital.

MIGUEL LEIVA

■ Teatro Colón

De la Rúa privatiza la recaudación

Por una resolución del 26 de octubre que se dio a conocer recién el 13 de noviembre, la Secretaría de Cultura del gobierno delarruísta adjudicó a la empresa Supreme Ticket S.A., por 30 meses, la administración, emisión y venta de entradas del Teatro Colón y de todas las salas que dependen del gobierno de la Ciudad.

Máximo Parpagnoli, representante de la Comisión Intercuerpos del Teatro Colón, la denunció como: "el primer paso hacia la privatización total". Y agrega, "La secretaría argumenta que la multiplicación de las bocas de expendio de las salas municipales significará mayor

PRENSA OBRERA EN INTERNET

http:// ww.po.org.ar afluencia de público. Pero esto no significa beneficio para el teatro, porque tiene un público cautivo, con lo que se ofrece en concesión, a la empresa Supreme, una cartera de clientes propia. Más bocas de expendio no significa más gente. Por más que se vendan entradas en La Matanza, Adrogué o en Lanús, allí la gente no va a pagar 160 pesos para ver una función. El teatro necesita hacer funciones a precios populares para que aumente la afluencia de público» (La Prensa, 17/11).

El Colón dejará de percibir el 5 por ciento sobre la recaudación anual que oscila ente 8 y 10 millones de dólares, lo cual se transformará en rentabilidad de la concesionaria. La firma, además, dispondrá, sin riesgo alguno, de 7 abonos ya vendidos: 4 de óperas, 2 de estudiantes y 1 de conciertos. Con lo que Supreme se carga una ganancia de no menos de un cuarto de

millón por algo que venía haciendo el Teatro, la renovación de abonos (ídem).

La Comisión Intercuerpos dio un comunicado en el que rechaza la resolución, denuncia la transgresión de acuerdos previos sobre la no privatización del teatro, exige la intervención de la Legislatura y hace reserva de la toma de medidas gremiales.

Activistas del Colón informaron que algunos sectores, como Administración, Ballet y Limpieza, realizaron asambleas para debatir el tema y que algunos delegados plantearon en la reunión de la mesa de Intercuerpos, la necesidad de una asamblea general del personal y acompañar con un cese de tareas y una marcha a la Legislatura, la interpelación al secretario de Cultura, Lopérfido.

(Sobre la base de un informe de Cinthya Rubert en *La Prensa*, 17/11; el comunicado de la Intercuerpos del 13/11 e informes de trabajadores del Colón)

Desde el XIIIº Encuentro

Día internacional la violencia

La mayoría de los talleres del XIIIº Encuentro de la Mujer, en el Chaco, se pronunciaron por actos en todas las plazas públicas el día 25 de Noviembre, en todas las provincias y ciudades del país, para organizar el día Internacional contra la Violencia hacia la Mujer.

En Rosario, en Tucumán, en Chaco, en Córdoba, en Caleta Oliva, en Mercedes, en La Plata, se hicieron actos, con importantes agrupamientos y radios abiertas. El Plenario Autoconvocado de Mujeres Trabajadoras fue parte y convocante activa.

En Buenos Aires realizamos un acto a las 17.30 en la Puerta de la Facultad de Sociales, una tribuna para las luchadoras antes del festival en Plaza Houssay, con otras organizaciones, donde participaron unas 70 compañeras de las barriadas y frentes obreros del Gran Buenos Aires. Hubo adhesiones, del Castex, de listas sindicales opositoras, de docentes. Hablaron las compañeras del Hospital de Clínicas, de la juventud secundaria, de la Cooperativa del Moreno, de los Planes Trabajar, de la Comisión de Desocupados de Aguila, contra el ataque a sus condiciones de vida y de trabajo, resaltando la necesidad de romper con los partidos patronales, de romper el aislamiento y de confiar en nuestras propias fuerzas. Cerró el acto la compañera Nora Biaggio, dirigente de la Lista Rosa de Docentes, planteando que en medio de esta miseria social, económica y política, hay una salida: La organización independiente del movimiento de la mujer, que junto a los trabajadores ocupados y desocupados, y la juventud, construya un partido de la clase obrera y las masas explotadas, para acabar con el régimen y sus partidos, con la opresión, la discriminación y la explotación capitalistas. Luego nos encolumnamos al fes-

En Plaza Houssay, se presentaron conjuntos de rock, lecturas de poemas y diálogos, y teatralizaciones, como la de las compañeras desocupadas que cortan las rutas en Matanza, sufren violencia familiar en sus hogares y cómo se organizan para defenderse. Se denunció el **"espionaje aeronáuti**co" a las periodistas de Clarín que escribieron sobre el derecho al aborto, por parte de los organismos de seguridad y de las escuchas ilegales contra el Movimiento de Mujeres en Lucha (MML), Amas de Casa del País y el Movimiento de Mujeres Agropecua-

La compañera Dora Colodesky pidió la palabra para denunciar que se negó el derecho al aborto en los últimos 4 meses, a una menor, deficiente mental, embarazada por violación. Tres ítems por los que la legislación vigente autoriza el aborto. La menor abortó natu-

ralmente, pasado ya el cuarto mes de embarazo, mientras la justicia dejaba correr la injusticia, en términos ilegales y las jefaturas médicas del Santojanni pateaban el problema para adelante. Dora llamó a las mujeres a movilizarse por hacer cumplir los mínimos derechos que concede la ley vigente y a extender la organización y la movilización por la despenalización y legalización del aborto.

La compañera Mónica, de la Comisión de Desocupados Independientes Teresa Rodríguez de Varela, pidió la palabra para denunciar la violencia institucional de la Gendarmería y el gobierno provincial, que no vaciló nunca en reprimir los cortes de ruta en reclamo a la continuidad de los Planes Trabajar, reprimiendo ferozmente a mujeres y niños, como el lunes y martes previos al acto: que en su organización han comprendido que es inútil golpear las puertas de radicales, frepasistas, duhaldistas y menemistas, y de la Iglesia de Quilmes; tanto por su defensa física, como por el derecho al seguro al desocupado de 500 pesos, negado una y otra vez; que sólo por la movilización y organización independiente, han conseguido 840 planes Trabajar y su prórroga cada 6 meses durante dos años, cortando la ruta; que ese miércoles estaban acampando en La Plata, reclamando a Duhalde la efectivización en la Municipalidad; que la única salida es la organización independiente y de lucha para llevar nuestras reivindicaciones a la victoria y para coordinar las luchas.

Estas dos oradoras, fuera de programa, fueron unánimemente aplaudidas.

El previo acuerdo consensuado de terminar el festival con una
marcha no fue anunciado por los
micrófonos. Así, más de doscientas mujeres presentes se fueron
dispersando sin ser convocadas
para concretarla. A esa hora los
movimientos por los derechos humanos, y Madres de Plaza de
Mayo, en el Obelisco, reclamaban
por el juicio y castigo a Pinochet y
a Massera.

Desde Jujuy y Neuquén a Varela y Capital en las luchas de docentes y no docentes y jóvenes universitarios, jubilados contra Alderete, en la defensa de los hospitales públicos estatales, contra los crímenes impunes, las mujeres engrosaron las movilizaciones y extendieron las luchas. Por eso el 25 fue jornada nacional de movilización contra la violencia del régimen, demostrando objetivamente, la maduración de las masas. Hay una salida: la estructuración de un movimiento independiente y permanente de la mujer a nivel nacional y la construcción de un partido de la clase obrera y las masas explotadas.

MARÍA DEL CARMEN

del Chaco al 25 de noviembre,

de lucha contra hacia la mujer

Plaza Houssay

Resonó la voz de las desocupadas

En el festival que se realizó en Plaza Houssay, en el Día Internacional de Lucha contra la Violencia hacia la Mujer, llegó una delegación de tres compañeras del Movimiento de Trabajadores Desocupados Teresa Rodríguez, de Florencio Varela. Las compañeras se encontraban acampando, frente a la casa de Gobierno de la Provincia de Buenos Aires, en La Plata.

La compañera Mónica explicó en qué consiste el MTD, que se organizó para reclamar puestos de trabajo para los desocupados de Varela, que consideran que el municipio puede dar todos los puestos que reclaman. "La peor violencia es estar desocupadas", dijo Mónica, y denunció que los bloques del Concejo Deliberante, ya sean del PJ, la Ucr o el Frepaso, o la Iglesia, les cerraron las puertas a sus reclamos y fue-

ron cómplices de la represión a la que fueron sometidos los desocupados cuando cortaban la ruta reclamando los puestos de trabajo. "Fuimos reprimidos por la policía, con caballos y helicópteros, con balas de goma y gases lacrimógenos. Las mujeres fuimos apaleadas, cuando nos refugiamos en una casa. Madres, mujeres con hijos, y nuestros chicos fueron golpeados; se llevaron presos a nuestras compañeras y compañeros" y convocó a las compañeras presentes a concurrir a La Plata a participar del campamento del MTD, agregando que "nosotros no tenemos ninguna ilusión en la solución de parte del gobernador Duhalde, sabemos que sólo con nuestra lucha lograremos la satisfacción de nuestras necesidades".

Concluyó: "compañeras, la mayor violencia es sufrir todos estos ataques de parte del gobierno y estar desorganizadas, no tener nuestra propia organización; por eso yo les quiero hacer llegar la conclusión que saqué de toda la lucha que venimos desarrollando en el movimiento: las trabajadoras, junto a nuestros compañeros, tenemos que construir nuestra propia salida, rompiendo con los partidos patronales, y construyendo una salida independiente de la clase obrera".

Los cánticos y aplausos a sus palabras ponen de manifiesto lo justo de los planteos de las compañeras desocupadas, y que la peor violencia contra la mujer es estar desocupadas.

VIRGINIA

Caleta Olivia - Gran acto

Por la dignidad de las mujeres

Reproducimos a continuación el texto del discurso pronunciado en oportunidad del acto realizado en Caleta Olivia, tomado del diario Tiempo de Santa Cruz, 26/11

Con motivo de la conmemoración del Día Internacional de la No Violencia contra la Mujer, Norma Villa Mayor, de la Coordinadora de Desocupados de Caleta Olivia, dirigió un discurso a los presentes en el cual enfatizó los padecimientos de las mujeres que buscan trabajo, y dejó entrever la seria discriminación y avasallamiento de derechos que soportan.

Yo acuso

- A este sistema y a sus funcionarios, que para darnos un trabajo, anotarnos en un plan de viviendas o darnos una ayuda económica, nos piden que nos acostemos con ellos.
- A este sistema que nos considera 'viejas' para trabajar cuando superamos los 25 años.
- A este sistema y a los empresarios que nos exigen tener minifaldas y 'buena presencia' para darnos un trabajo.
- A quienes nos niegan los anticonceptivos gratuitos para no abortar y el aborto legal para no morir.
- A la política criminal del vaciamiento del Hospital Público, en donde hemos dejado de ser pacientes; para convertirnos en 'clientes'.

- A los políticos que avalan el procesamiento de Mirta Insaurralde en Santa Fe, por realizarse un aborto, y son los mismos hipócritas que están 'conmovidas' por la salud de Pinochet, o se callan la boca mientras muchos asesinos y genocidas de la última dictadura andan sueltos por la calle gracias a la Obediencia Debida, el Punto Final y los Indultos de Menem.
- Al gobierno provincial que manda a los empleados públicos a trabajar enfermos por la presión del **presentismo**, con el riesgo de contagiarnos a nosotros o a nuestros hijos en el Hospital o las Escuelas.
- Al gobierno nacional y provincial, que quieren aplicar la Ley Federal de Educación, para quitarles, a nuestros hijos, una de las pocas posibilidades que tienen para salir del círculo vicioso de la pobreza: La educación pública, laica y gratuita, desde el Jardín hasta la Universidad.

Como Trabajadora

Yo acuso

 A quienes nos explotan pagándonos menos salario por el solo hecho de ser mujer.

- A quienes nos explotan bajo los planes **Preno**, **Trabajar** por 160, 200 o 350 atemorizándonos que si protestamos nos dejan sin empleo.
- A este gobierno, que cuando trabajamos en estos planes, nos esperan a la salida de la sala de partos con un escobillón para salir a trabajar, sin darnos un solo día de licencia por maternidad, cuando este beneficio está reglamentado por la Ley desde el año 1919.
- A este sistema capitalista, y a sus sirvientes: Menem y Kirchner, de aplicar la más violenta flexibilización laboral a todas las trabajadoras. De privatizarnos la jubilación, de vaciarnos las obras sociales, y de permitir que miles, de nuestros compañeros mueran en las obras, en las minas o en los pozos de petróleo por una Ley de Accidentes de Trabajo, que permite cualquier tipo de abuso a los empresarios.
- A quienes aplican la violencia cotidiana de llevar la extensión de la jornada laboral hasta 12, 14 o 16 horas, negando a los trabajadores y trabajadoras de compartir algún momento con su familia.
- Al gobierno nacional y provincial por la persecución gremial, política y social de cientos de trabajadoras, que luchan día a día en defensa de sus derechos.

.

Embarazo por violación

No se cumple el derecho al aborto

Fue denegado el trámite llevado adelante por la mamá de ZP (18 años, edad mental de 10, violada comprobadamente y declarada discapacitada mental) para permitirle a su hija abortar. El pedido fue patrocinado por la Doctora Dora Colodesky, amparado en el Código Penal y presentado tanto en el Santojanni como en el juzgado correspondiente.

El artículo 86, inciso 2, del Código Penal exime de pena al aborto (y, por lo tanto, a la mujer y el médico que lo practiquen), "si el embarazo proviene de una violación o un atentado al pudor cometido sobre una mujer idiota o demente" (prestar atención a lo destacado).

¿Qué pena le corresponde entonces al juez Roberto Enrique Muratore y al abogado del Santojanni, Héctor Méndez, que se niegan a cumplir con lo establecido por el Código Penal?

Estamos ante una verdadera acción delictiva desarrollada por estos doctores, sean médicos o abogados.

Muratore y Méndez no autorizan el aborto aún cuando sus colegas, tanto de la Comisión de la Mujer, como de la Asociación de Abogados y de la Asociación Internacional de Mujeres Juezas, han declarado que "no es necesaria autorización judicial alguna" (Página 12, 20/11).

Ya no basta con que este artículo del Código haya sido tradicionalmente interpretado como que no se refiere a toda mujer violada como exenta de penalización por aborto provocado (dicen que falta la coma en el texto destacado arriba).

En casos como el de ZP, así como en los otros considerados como no punibles, o sea abortos terapéuticos, que es cuando se encuentra en riesgo la vida de la madre, tampoco se lleva adelante.

Como han denunciado las compañeras en los Plenarios de la Mujer, "Cuando a mí me detectaron el problema en el páncreas y me plantearon que sí o sí debía abortar por estar en riesgo mi vida, los médicos del hospital público no se hicieron cargo del aborto. Debí concurrir al servicio clandestino, pagando los 1.000 pesos que se cobra por esta intervención, para luego continuar el tratamiento de mi dolencia en el hospital. 'Vaya y hágase eso. Después vuelva que la atenderemos'. Ese fue el planteo médico", relató una compañera de Laferrère.

Tanto en el caso de ZP, por violación, como en el siguiente por razones terapéuticas, se coloca en riesgo de muerte a la mujer. Sea porque la obligan a autopracticarse el aborto (con los tallos de perejil o las agujas de tejer) o recurrir al aborto clandestino (y barato), que en infinidad de casos se transforma en aborto séptico.

Pero, mientras el juez Muratore descansa tranquilo: El no autoriza, pero tampoco penaliza... Alegó que la ley no lo faculta a intervenir sino cuando el aborto se ha producido, en cuyo caso no sería punible.

La serie de controversias que ha desatado este caso no conduce a ningún lado. A lo sumo, apuntan a que se clarifique si es cuestión de juzgado o de tribunales médicos.

La única solución que ampara a la mujer es el aborto legal y gratuito, si decide interrumpir el embarazo.

Nora Biaggio

El miércoles 9 a las 11 hs.

Movimiento de Mujeres y Plenario
Autoconvocado de Mujeres
Trabajadoras convocan a la Puerta
del Santojanni para reclamar Juicio
y Castigo a quienes incumplen el
art. 86, inc. 2, del Código Penal (caso
violación, caso embarazo e insanía,
peligro de muerte de la madre)

La Alianza y un 'comunista' ilustre

POR MARCELO NOVELLO (*)

Eric Hobsbawm, el conocido historiador y ex miembro del Partido Comunista británico (q.e.p.d.), fue galardonado como 'ciudadano ilustre' por el gobierno capitalino y fue distinguido por la Cámara de Diputados, en su reciente visita a Buenos Aires. El 'ilustre' dictó una serie de conferencias en el Teatro General San Martín y en el Colegio Nacional de Buenos Aires y obtuvo la atención periodística de numerosos medios de radio, televisión y prensa escrita.

Claro que no se trata de un mero hecho académico sino que tanto homenaje tiene olor a operativo político: la aparición en escena de un 'arrepentido', erudito e ilustre, que ha sido 'descubierto' por todo un sector de la intelligentsia.

En su último libro, Hobsbawm se había propuesto escribir la historia de este siglo que aún no concluyó (1). El apuro de Hobsbawm, octogenario ya, por 'hacer terminar' el siglo no se debe, sin embargo, a razones de edad, sino a su inquebrantable convicción de que la humanidad ha vivido un 'siglo corto' iniciado en 1914 y finalizado en 1991.

La filiación stalinista del supuesto es clara: el fallido golpe de agosto del '91 y la posterior 'desaparición' de la URSS habrían provocado, no el 'fin de la Historia' sino el 'fin del Siglo'. Hobsbawm admite tomar el concepto de 'siglo corto' de un tal Ivan Berend, antes presidente de la Academia de Ciencias de Hungría, ahora seguramente rezagado en la carrera por 'reconvertirse' de burócrata a propietario. El proceso de restauración del capitalismo no deja de ser, con todo, ciertamente traumático para la burocracia... Así, hay quienes como Viktor Chernomyrdin han rapiñado monopolios del gas, y otros, menos afortunados (como Mikhail Gorbachov), que se dedican a 'subsistir' filmando comerciales para la filial rusa de Mc Donald's.

Quienes estén familiarizados con su extensa obra, habrán podido notar que cuanto más se acercaba Hobsbawm al análisis contemporáneo, más evidentes se hacían sus falencias como historiador (2). Sin embargo, no es la novel incursión de Hobsbawm por la historia reciente, y su consiguiente falta de 'perspectiva histórica', lo que explica las enormes limitaciones de sus planteos. Por el contrario, serán las posiciones y la trayectoria política de Hobsbawm, desconocidas en estas pampas, las que las expliquen.

Antaño comprometido con el 'movimiento comunista', Hobsbawm es hoy otro barco a la deriva de la auto-disuelta flota stalinista, y sólo busca una playa donde amarrar.

La memoria 'progre' (estafa para desprevenidos)

Historiador de una enorme erudición, Hobsbawm escribe (tal como decía Engels sobre su polemista Dühring) de todas las cosas existentes y de algunas más también... Pero con tan sólo repasar algunos tópicos o hitos, tendremos una radiografía del historiador.

Para Hobsbawm, la sociedad entera necesita a los historiadores porque "son los incordiadores profesionales de aquello que sus conciudadanos desean olvidar". En primer lugar, las clases dominantes no parecen tener ninguna intención de 'olvidarse' del arte de la dominación de clase, aprendido con sangre y fuego durante siglos. En todo caso, la comprensión global que los trabajadores necesitamos en camino hacia la emancipación social, será misión del partido revolucionario (logrando convertirse en la memoria de la clase). En

segundo lugar, veremos que si hay alguien que 'desea olvidar' es justamente nuestro historiador.

Hobsbawm ni siquiera se anima a refutar a Fukuyama, y en su retirada sólo se atreve a sostener que "la única generalización completamente certera acerca de la historia es que seguirá desarrollándose en tanto exista una raza humana". La decepción política le hace sostener una rara concepción acerca de la ligazón entre relaciones de producción y desarrollo de las fuerzas productivas, porque Hobsbawm prefiere resaltar que el último cuarto de siglo marcó el fin de ocho milenios de historia humana donde la abrumadora mayoría vivió del cultivo y el cuidado de su propio ganado, situación comparada con la cual "la historia de la confrontación entre 'capitalismo' y 'socialismo' (...) será considerada quizás de un interés histórico más limitado". Será quizás por las implicancias de este pensamiento que el Financial Times calificó su obra como "un libro brillante y estimulante".

Apañando al 'movimiento comunista' al cual pertenecía, Hobsbawm sostiene que "una de las ironías de este extraño siglo es el hecho de que el resultado más duradero de la Revolución de Octubre, cuyo objetivo era el derrocamiento global del capitalismo, fue la de salvar a su antagonista". Claro que para justificar históricamente el ascenso de la burocracia no hacefalta cantarle loas a Stalin, alcanza con algo de sutileza: así, la derrotada revolución alemana no habría sido más que "una ilusión", por lo cual Hobsbawm no siente la necesidad de referirse a la sucia labor de la socialdemocracia, que ahogó la revolución bajo las banderas 'democráticas'. Así, a nuestro ilustre 'historiador' no le resta más que volcar sus prejuicios acerca del temperamento de las masas: "la mayoría de los soldados, marinos y obreros revolucionarios permanecían moderados y obedientes a la ley". Las preferencias políticas de Hobsbawm tampoco le permiten apreciar cómo el precio del aplastamiento de la revolución alemana no fue la anémica República de Weimar sino el mismísimo

Luego, Hobsbawm plantea que "fue en 1920 que los bolcheviques cometieron lo que en retrospectiva parece un error grave, la división permanente del movimiento obrero internacional" ¿Cuál error? Ni más ni menos que la III* Internacional.

Y esto a pesar de que él mismo señala que los primeros gobiernos de coalición, o enteramente socialdemócratas, surgieron en 1917/19; resaltando que "la moderación de tales partidos fue fundamentalmente una reacción ante el bolchevismo, como también lo fue la premura del viejo sistema político (sic) por integrarlos (a los socialdemócratas)".

Hobsbawm rinde culto a la cohesión monolítica de los PC, comparándolos con las permanentes escisiones en las otras tendencias de la izquierda. Resulta curioso, porque él mismo participó de una purga de 'cuadros' revolucionarios (la tendencia Militant) al interior del Labour Party británico. Hobsbawm apoyaba a la derecha laborista para quienes "un gobierno Thatcher era preferible a un gobierno laborista reformista", mientras atacaba a la izquierda por su "radicalismo miope y sectario" y aprobaba la idea de marchar hacia un pacto entre el laborismo y los liberales del SDP/ Liberal.

Precursor de una Alianza a la argentina, Hobsbawm aconsejaba al movimiento obrero emprender "la construcción del más amplio conjunto de alianzas contra el thatcherismo, lo cual implica, en primera instancia, posiblemente objetivos bastantes modestos".

¿Capitulará el 'ilustre' aliancista también frente a los genocidas? Claro que sí, ya que el centroizquierdismo es congénitamente cobarde. Se explica así su planteamiento de que "Pinochet debe ser el problema de la justicia chilena".

Simpatía por el demonio

Hobsbawm critica la táctica stalinista del 'Tercer Período', pero querer presentar, contra todas las evidencias fácticas, al Frente Popular como 'la táctica' contra el fascismo, difícilmente pueda llamarse 'historia"... Admite que no era únicamente el franquismo el que quería estrangular la revolución, puesto que "el gobierno español, y especialmente los comunistas ... insistían que la revolución social no era su objetivo, e inclusive hicieron todo lo posible para controlarla y reprimirla". Pero Hobsbawm comparte esta política porque "lo interesante es que no era mero oportunismo o, como pensaban los puristas de la ultra-izquierda, traicionar la revolución. Reflejaba el rechazo deliberado de la vía insurreccional al poder, por una vía gradualista; el cambio de una vía confrontacional por una vía de negociación, más concretamente, una vía parlamentaria de llegar al poder". Manchar con sangre obrera las clásicas premisas del reformismo (desde Bernstein hasta el Kautsky senil) le parece "interesante" al profesor Hobsbawm...

Empecinado en hallar en el terreno de la metafísica lo que no se anima a buscar en el ámbito de la lucha de clases, Hobsbawm sostendrá que "el pensamiento racionalista y humanista compartido por el capitalismo liberal y el comunismo hizo posible su breve pero decisiva alianza contra el fascismo". Naturalmente que Hobsbawm exigía la más estricta 'unidad nacional' contra el nazismo, elogiando al violento anti-comunista Churchill por ser un "gran romántico". Cuesta creer que Hobsbawm no sepa que la burguesía británica no tenía intención de luchar contra el nazismo, de allí su política de 'apaciguamiento'; y que el pacto de Munich (que él tanto demoniza) era un eslabón más en las difíciles negociaciones para fijar los límites del dominio nazi en la Europa central y oriental, sobre todo si Alemania finalmente se decidía a extender su "espacio vital" hacia la URSS.

Pero no sólo ante la 'amenaza nazi' es que Hobsbawm le capitula al nacionalismo (imperialista) británico. En 1982, apoyará a la Inglaterra 'democrática' contra la Argentina 'fascista' cuando, en épocas de Malvinas, Hobsbawm aconsejaba que "la izquierda debe empezar a pensar más concretamente... sobre la identidad nacional y los intereses nacionales", so pena de que el thatcherismo se apoderara de las banderas nacionales.

La guerra en las 'Falklands' le hacía recordar los buenos viejos tiempos de la Segunda Guerra Mundial, donde se había logrado "la victoria contra la reacción, tanto en el extranjero como en casa, la victoria laborista y la derrota de Churchill". En realidad, la reacción de posguera triunfó en Grecia aplastando a los partisanos griegos (los kapetanios de las EAM-ELAS), con la invalorable ayuda del imperialismo británico y, en cuanto al gobierno laborista de Clement Attle, rápidamente dio tranquilidades al gran capital...

La revolución en el 'Tercer Mundo'

Hobsbawm aprueba la estrategia del stalinismo en el 'Tercer Mundo': para "los partidos alineados con Moscú, el capitalismo no era el enemigo, sino el pre-capitalismo, y los intereses locales y el imperialismo (yanqui) que lo apoyaban". Por esto, los satélites moscovitas repudiarán la lucha armada y trabajarán por un frente con la burguesía nacional. "Esta estrategia, que enfurecía a los que preferían el camino de las armas, a veces parecía imponerse, como en Brasil, Indonesia y Chile". Pero Hobsbawm no puede obviar que "quizás no por sorpresa fueron abortados por golpes militares seguidos

del terror". Tampoco el 'historiador' se atreve a ahondar sobre por qué no fueron 'sorpresas' los desenlaces de las aventuras de los PC bajo los gobiernos de Goulart, Sukarno y Allen-

Para peor, Hobsbawm se (nos) confunde, porque le adjudica al maoísmo una política distinta. En realidad, Indonesia 1965 significará para Mao el equivalente a la derrotada revolución china de 1925-27 para Stalin.

En su defensa de la linea justa de la burocracia, tampoco se salva el foquismo, culpable básicamente porque "subestimaba el rol de los golpes militares izquierdistas, que parecían imposibles en Europa hasta que ocurrió en Portugal en 1974; pero que eran muy comunes en el mundo islámico y no eran para nada imprevisibles en América Latina". ¡¡Con el MFA, Nasser y Velasco Alvarado, al socialismo!!

Adiós, 'camarada' Hobsbawm

Para nuestro ilustre arrepentido, "el mundo que se hiciera añicos a finales de los '80 era el mundo modelado por el impacto de la Revolución Rusa". La liberación social de los explotados ya no estaría, entonces, a la orden del día...

Peor aún, "el debate que confrontaba al capitalismo y al socialismo como mutuamente excluyentes, como polos opuestos, será visto por las generaciones futuras como una reliquia de la Guerra Fría ideológica del Siglo XX". ¿De veras el dominio social de la burguesía y el dominio de la clase obrera, no son mutuamente excluyentes? La descomposición del stalinismo adquiere aquí su verdadero significado.

Hobsbawm cree que "el fracaso del modelo soviético reaseguró a los seguidores del
capitalismo en su convicción de que sin
mercado ninguna economía puede funcionar; el fracaso del modelo ultra-liberal reaseguró a los socialistas en la creencia de
que los asuntos humanos, incluyendo la
economía, son demasiado importantes
como para ser dejados en manos del mercado". El intelectual bienpensante quiere ganarse un lugar en el cielo criticando los 'excesos'
del capitalismo, pero nada más... Hobsbawm
prefiere expresarlo en términos de modas intelectuales: "Marx vuelve (pero) no como alternativa de organización social".

Está claro que, para Hobsbawm, el 'mercado' es una política económica y no una relación social, y su progresismo se limita a reivindicar el intervencionismo estatal keynesiano contra el 'fundamentalismo' de mercado; es decir, no sale nunca del dominio de la explotación capitalista. Generalizando el escenario político nacional, es como si Hobsbawm se limitara a un apoyo a los gobiernos 'aliancistas' (Blair, Jospin, D'Alema, etc.), en contra de los gobiernos 'menemistas' (Kohl, Thatcher, etc.). ¡Tanta cháchara contra el neoliberalismo, y pensar que Hobsbawm bien sabe que fue en realidad el gobierno laborista de James Callaghan (1974-79), quien en primer término llevó adelante las políticas monetaristas 'thatcherianas' de las cuales tanto se lamenta! ¿Qué impostura, no?

En concreto: primero por la 'inmadurez de las condiciones'; luego por el 'frente antifascista'; o por la 'lucha contra el pre-capitalismo'; o por la 'lucha contra el neoliberalismo'; es claro que para Hobsbawm nunca llega la hora de la independencia política de los trabajadores, convirtiéndonos así en víctimas, en el mejor de los casos, de los 'El' o 'Ella' de turno.

Bien mirado el asunto, en realidad no llama tanto la atención el 'homenaje' para alguien como Eric Hobsbawm sino que uno se pregunta asombrado... ¿cómo es que se demoraron tanto?

(*) UJS-INGENIERO BUDGE

Notas

 Age of Extremes - The short Twentieth Century 1914-1991, Londres. Hay traducción al castellano, titulada Historia del Siglo XX, por Editorial Crítica, Madrid.
 Brillantemente señaladas por Osvaldo Coggiola, en su artículo sobre el anterior libro de Hobsbawm, Naciones y nacionalismo desde 1780, en el № 3 de la revista En Defensa del Marxismo.